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El problema que se vive en la zona norte de la capital nayarita en materia de socavones 
e inundaciones sí tienen solución y es con la construcción de dos grandes colectores 
pluviales: en la avenida Zapopan y en la zona de la Acayapan, obras que son prioridad 
de prioridades en Tepic, consideró el presidente municipal Javier Castellón Fonseca.
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onjeturasc
Francisco Cruz Angulo

Las circunstancias políticas en el 
país cambiaron sustancialmente a 
partir de los sismos ocurridos en 
septiembre pasado, más allá de 
las consecuencias económicas que 
implicarán grandes sumas de recursos 
financieros para la reconstrucción de 
las zonas siniestradas y del rescate 
patrimonial de miles de familias en 
varios estados de la república.
Estas nuevas circunstancias tienen 
que ver con el comportamiento de los 
partidos políticos en la perspectiva 
de la competencia por la presidencia 
de la república en el 2018.
Por un lado el pichicateo de sus 
líderes nacionales para sumarse 
“generosamente” a la reconstrucción 
del país. Todos ellos utilizando la 
tragedia del sismo en su afán de 
sacar raja política y como si fuera 
una competencia de quien daba 
más al final quedaron atrapados 
en sus propias mentiras. Lo que 
ofrecía el PRI la de entregar todo el 
financiamiento público a los partidos 
políticos era prácticamente difícil de 
cumplir constitucionalmente. El resto 
de los partidos ofrecieron una bicota. 
En fin todos quedaron mal ante los 
ojos de miles y miles de damnificados.
A lo anterior habrá que agregar la 
reciente renuncia de la ex primera 
dama del país  Lic. Margarita Zavala 
a su larga militancia panista y a su 
vez anunció que se postulará como 
candidata independiente a la silla 
presidencial.
Independientemente de sus 
motivaciones personales que la 
hicieron dimitir abrirá un boquete 
en las filas del blanquiazul y en 
consecuencia debilitará –no sabemos 
de qué tamaño- en el frente democrático 
de México integrado por el PAN, 
PRD, Movimiento Ciudadano y 
probablemente el PANAL.
La decisión de la Lic. Margarita Zavala 
era una renuncia anunciada desde 
principios de este año. Tanto ella como 
Ricardo Anaya se venían disputando la 
candidatura presidencial. Sin embargo 
la ventaja la tiene Anaya dado que 
controla toda la estructura territorial 
y de liderazgos estatales del partido. 
En cambio Margarita Zavala solo 
tiene en su haber la corriente política 
de su esposo Felipe Calderón y el 
hecho que se encuentra posicionada 
en las preferencias electorales en el 
país entre los dos primeros lugares 
en competencia con López Obrador.
Con esta grieta en el blanquiazul 
restará miles de votos al frente 
democrático. Algunos expertos en los 
vericuetos del blanquiazul calculan 

que podría ser de un 8 o 10% de 
panistas que seguirán el proyecto 
de Margarita Zavala.
Si a lo anterior sumamos votos que 
atraigan los candidatos independientes 
que logren su registro se estarán 
generando las condiciones para que 
sea el PRI y no el frente democrático el 
que dispute la candidatura presidencial 
al político tabasqueño y líder de 
Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA) Andrés Manuel López 
Obrador.
Si en la competencia presidencial 
se desfonda el frente democrático el 
voto útil de los panistas tradicionales 
y tecnocráticos será para el candidato 
presidencial del PRI y no para López 
Obrador como así ocurrió en la 
competencia presidencial del 2012 
cundo se desfondó Josefina Vázquez 
Mota hasta el tercer lugar. Entonces el 
voto útil fue para Enrique Peña Nieto. 
Ahora habrá que esperar hacia donde 
se mueven los electores indecisos.
Esta vez los dirigentes nacionales 
del PAN perdieron la brújula por 
ambiciones personales y no a un 
nuevo proyecto de nación. Hicieron 
todo lo contrario a lo ocurrido en 
Nayarit.
Los liderazgos estatales de los 
partidos coaligados y sus aspirantes 
a gobernador privilegiaron el diálogo, 
los acuerdos y un proyecto común de 
gobierno, luego vino la designación 
del candidato  a gobernador y demás 
puestos de elección popular. Una 
vez conocido el candidato interno 
de la coalición todos se sumaron al 
proyecto alternativo.
¿Qué hubiera pasado si el Dr. Polo 
Domínguez se hubiera ido como 
candidato de otro partido o como 
independiente? De seguro que no 
hubiera ganado Toño Echevarría 
García la gubernatura de Nayarit 
ni ese frente hubiese ganado la 
mayoría en el Congreso del Estado 
y 11 alcaldías.
Por supuesto que en este triunfo 
fueron factores determinantes los 
cerca de 65 mil votos que logró Hilario 
Ramírez Villanueva “layín” y los más 
de 63 mil que obtuvo el Dr. Miguel 
Ángel Navarro Quintero candidato 
de MORENA.
En cierta manera Roberto Sandoval 
apoyando a través del nefasto ex fiscal 
Edgar Veytia a “layín” e imponiendo 
candidatos de mala fama pública 
contribuyó a la derrota del senador 
Manuel Cota Jiménez.
Esto mismo pero al revés podría 
ocurrir en los comicios presidenciales 
del 2018…

con PrecaucIÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Volver a Los Pinos La división del PAN oxigena al PRI
Algunos medios informativos a nivel 
nacional destacaron la renuncia al 
Partido Acción Nacional (PAN) de la 
señora Margarita Zavala Gómez del 
Campo, esposa del expresidente Felipe 
Calderón Hinojos, tal y como si fuera 
un hecho de mucha trascendencia 
para los mexicanos y desde luego 
para la vida política de nuestro país, 
porque su dimisión al PAN ha sido 
por la posibilidad de contender a la 
candidatura independiente para la 
Presidencia de la República.
Desde luego que según algunos 
analistas políticos, la señora Zavala 
tiene pocas probabilidades de triunfo, 
y que todo es debido a una estrategia 
para la división del voto, porque 
obviamente habrá ilusos que se 
vayan con la finta de que ahora sí 
tengamos una mujer en los Pinos 
que no sea la primera dama nada 
más, sino que sea la que oficialmente 
tenga la batuta en sus manos.
Y no nada más es ella la que aspira a 
la Presidencia de la República como 
candidata independiente, sino que 
hay otros más, como el gobernador 
del estado de Nuevo León Jaime 
Rodríguez Calderón y algunos otros 
que, al igual que la señora Margarita 
Zavala, no tienen ninguna posibilidad 
de llegar a la grande, sino que tal 
vez estén aplicando la máxima de 
divide y vencerás, es decir, mientras 
más candidatos haya, más se podría 
dividir el voto de la población para que 
quien se alce con el triunfo, llegue 
a ser Presidente con un mínimo por 
ciento de votos.
Pero probablemente no sea la única 
mujer que contenderá por la Presidencia 
del país la señora Zavala, porque 
también se ha informado respecto al 
registro de la candidata de las etnias 
respaldada por el desprestigiado 
movimiento del Ejército Zapatista 
de Liberación Nacional (EZLN) 
María de Jesús Patricio Martínez, 
más conocida como “Marichuy”; y 
posiblemente también salten a la 
palestra dentro de poco algunos 
más con la intención de llegar a ser 
candidatos independientes, que por 
supuesto tal vez de independientes 
no tengan nada ninguno de ellos, 
porque todos están con una consigna: 
dividir el voto popular y nada más.
Ya circula en las redes sociales una 
información que dice que Margarita 
Zavala habría llegado este domingo 
8 de octubre a eso de alrededor de 
las 09:00 horas a Los Pinos para 
entrevistarse en privado con el 
presidente Enrique Peña Nieto y 

buscar su apoyo en su búsqueda de 
llegar a la Presidencia de la República 
y volver a vivir en esa residencia 
oficial de nueva cuenta otros seis 
años. Y a la mejor seguirán saliendo 
esta clase de informaciones chuscas 
que posiblemente tengan algo más 
de fondo. Porque si bien no hay que 
creen en todo lo que se dice en las 
redes, también habría que tomar en 
cuenta que cuando el río suena es 
que agua lleva.
Y de acuerdo a analistas políticos, 
esto de ser candidatos independientes 
no es enchílame otra, porque tienen 
que presentar más de 800 mil firmas 
del padrón de electores, para lo que 
tienen 120 días para lograr todas esas 
firmas, y entonces ¿cómo lo lograrán 
para obtener todas esas firmas en 
tan poco tiempo? Y debido a esto hay 
quienes dicen que es prácticamente 
imposible para cualquier candidato 
independiente a menos que ya esté 
todo fraguado para tal fin y ya tengan 
el aparato listo para presentar todas 
esas miles de firmas en tiempo y 
forma. Luego vendría el cotejo para 
verificar si las firmas presentadas 
son auténticas y si corresponden a la 
persona que está firmando, además 
de comprobar si muchas de esas 
firmas no están con otro candidato 
o candidata; algo verdaderamente 
imposible en la práctica, pero tal 
vez ya tengan listas esas firmas del 
padrón electoral.
No por nada el luchador de los 
Derechos Humanos Emilio Álvarez 
Icaza anunció su retiro como aspirante 
a la candidatura independiente para la 
Presidencia de la República, porque 
algo vio o intuyó, ya que según sus 
palabras no quiere ser comparsa 
funcional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Sin embargo, 
ahí están otros listos ya para dividir 
el voto y favorecer precisamente al 
PRI, porque es evidente su temor de 
volver a llegar a perder la Presidencia 
de la República, de ahí que lo mejor 
por hacer es la invención de las 
candidaturas independientes a las 
que nunca falta quien se preste a la 
estrategia para después recibir algún 
favor en pago a haberse prestado a 
dicha estrategia.
La señora Margarita Zavala, debería 
estar consciente de que su paso 
por la política mexicana no ha sido 
lo más óptima posible y que lo que 
significa para la nación su esposo, 
será el lastre que acabe con sus 
aspiraciones e ilusiones de volver 
a vivir en Los Pinos.
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Hay que rescatar los espacios públicos 
vivos, no muertos: Castellón Fonseca

“Mundito” mete en aprietos al 
Tribunal de Justicia Administrativa

Por Oscar Verdín Camacho 
Unas semanas después de 
que el Tribunal de Justicia 
Administrativa (TJA) iniciara 
funciones en enero de este año, 
el entonces gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda se reunió 
con los más de 30 funcionarios 
del mismo para dejarles en 
claro una cosa: Raymundo 
García Chávez -“Mundito”- era 
el magistrado de sus confianzas, 
quien llevaría las riendas del 
Tribunal. Con él debían realizar 
las consultas.
El  anuncio de Sandoval 
representó un duro golpe para 
el magistrado presidente Jesús 
Ramírez de la Torre, puesto que el 
gobernador mermó su liderazgo, 
considerando además que es 
el magistrado con experiencia 
en juicios administrativos. Pero 
la orden también dañó a la 
magistrada Catalina Ruiz Ruiz, 
relegada a un tercer plano. 
El citado encuentro, confirmado 
a este reportero por asistentes 
al mismo, también contó con la 
presencia del fiscal Édgar Veytia.
Lo anterior representa otro 
ejemplo de la concentración de 
poder en numerosas instituciones 
públicas por parte de Sandoval 
y sus cercanos, pretendiendo 

perpetuarse incluso después de 
la conclusión del cargo. “Mundito” 
había sido su secretario y en el 
2016 lo hizo, primero, notario 
público número 38 con oficinas 
en Bahía de Banderas –de lo cual 
cuenta con licencia-, y después 
magistrado administrativo, 
además de que desde 2012 
es senador suplente de Manuel 
Cota Jiménez, por el PRI.
Cuando Manuel Cota pidió 
licencia al Senado para aspirar 
al Gobierno del Estado, García 
Chávez entró en su lugar, a 
principios de febrero, poco 
después de la reunión que aquí 
se informa. Es decir, era un 
senador que al mismo tiempo 
decidía sobre tareas del Tribunal 
de Justicia Administrativa. Y eso, 
al paso del tiempo y cuando ni 
Sandoval ni Veytia están en 
funciones, ya cobra factura.
Se conoce que en su breve 
vida el TJA ya enfrenta graves 
problemas administrativos.
Otra situación que se advierte 
es el ausentismo de Raymundo 
García, a quien le l levan 
expedientes a su casa para 
alguna firma, lo que es de 
sobra conocido por empleados 
del TJA. En julio pasado, en 
la semana previa al periodo 

vacacional, incluso adelantó 
los días de descanso para 
el personal de su ponencia, 
lo que causó molestia al 
resto de funcionarios, que 
sí se presentaron a laborar.
Una situación que preocupa 
en el Tribunal de Justicia 
Admin is t ra t i va  es  e l 
entorno de García Chávez, 
que frecuentemente es 
acompañado por escoltas 
que portan armas de fuego. 
Además, se transporta en 
vehículos de lujo, creyéndose 
que  a lgunos  se r ían 
blindados. Se preguntan 
por qué un ex secretario 
de gobernador necesitaría 
guardias de seguridad. 
A la muerte del sobrino de 
Roberto, Hugo Ismael Sánchez 
Sandoval, abatido el 19 de 
septiembre en el libramiento 
carretero, Raymundo García 
dejó de presentarse varios días 
al TJA, contagiado por el miedo 
que alcanzó a no pocos. 
Pero si ello acontece en el joven 
tribunal, fuentes de la Fiscalía 
General del Estado aseguran 
que tras la detención de Veytia 
a finales de marzo, Roberto 
encargó a “Mundito” estar 
pendiente de las decisiones 

que ahí fueran tomadas.
Hace unos meses, al filtrarse 
un  aud io  de  A le jandro 
Fonseca, entonces rector de 
la Universidad Tecnológica, 
describió magistralmente la 
corrupción de su jefe y de sus 
cuates, García Chávez uno de 
ellos.
Consent ido de Sandoval 
Castañeda, no son pocos los 
que creen que su ex secretario 
conoce y fue pieza clave en los 
negocios de aquel, pero igual 
se le ubica como un personaje 
que podría haber acumulado 
una fortuna desde la función 

pública, mucho dinero del cual 
habría sido sacado del Estado.
Tan sólo la semana pasada 
trascendió que un operativo 
de la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente 

* En reunión que ahora se conoce, ex gobernador mermó liderazgo de dos 
magistrados y concentró todo el poder en un tercero, que había sido su 

secretario: Raymundo García Chávez. 

eso todos los sábados”. Así lo 
informó el presidente municipal 
de Tepic, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, al estar 
presente, en la apertura del 
parque en el Fraccionamiento 
Jacarandas, en donde también 
estuvieron presentes la Síndico 
Raquel Mota, la Regidora Luisa 
Sandoval, demás funcionarios, 
habitantes del Fraccionamiento y 
un gran elenco artístico, quienes 
hicieron las delicias de los ahí 
presentes en la tarde-noche 
del pasado sábado, en donde 
a pesar del clima lluvioso, la 
gente estuvo presente en este 
evento.

Por otra parte, al ser cuestionado 
acerca de que acciones tomaría 
ante el recorte presupuestal 
para el 2018 derivado del sismo 
del 19 de septiembre, y que 
afectará la obra pública en todos 
los estados y municipios del 
país, Castellón Fonseca señaló: 
“Nosotros vamos a lo nuestro, 
sabemos las grandes carencias 
que tiene el país, pero nosotros 
vamos a lo nuestro, vamos por 
los proyectos, vamos por la 
gestión, y bueno esperemos 
tener éxito a pesar de las 
condiciones adversas en el 
país, no es mágica la fórmula, 
es gestión, gestión, relaciones  

ir a pararse, hablar, eso es lo 
que hay que hacer”.
En otro orden de ideas, Francisco 
Javier Castellón recalcó que 
no escat imará esfuerzos 
para regresar la tranquilidad 
a los tepicences, “estamos 
empeñados en eso, y con el 
rescate de los espacios públicos 
las tardes-noches musicales de 
cada sábado, no solo en los que 
se vaya a rescatar un espacio, 
sino en los que como este del 
Fraccionamiento Jacarandas 
ya estén rehabilitados, cuantas 
veces sea necesario presentar 
fest iva les ar t ís t icos,  ahí 
estaremos”.   

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Hay muchos 
espacios públicos que se han 
hecho, pero hay que rescatarlos 
vivos, no hay que rescatarlos 
muertos, el asunto es no solo 
pintarlos y acomodar algunas 
cosas; es darles vida, de eso 
es lo que se trata. Vamos a 
rescatar los espacios públicos, 
tal como lo habíamos anunciado; 
rescatar el espacio y también 

decir para que sirve, sirve 
para esto, para disfrutar, para 
generar convivencia familiar 
y  comunitaria, rescate de 
las tradiciones, disfrute de la 
música, de los mimos de tantas 
y tantas expresiones artísticas, 
sirve para muchas cosas y esto 
restaura el tejido social, ya que 
genera un nuevo ambiente en los 
barrios y en las comunidades, y 
nosotros nos vamos a dedicar a 

(PROFEPA) en la Bahía de 
Matanchén, municipio de San 
Blas, y que arrojó la clausura 
del restaurante La Picantería, 
tendría un transfondo mayor: la 
ubicación de negocios vinculados 
a Sandoval o de quienes fueron 
sus funcionarios cercanos, a 
propósito del auge turístico por 
el muelle en esa zona y de que 
ahí termina la autopista Tepic-
San Blas.
Por lo pronto, las versiones de 
presunta mala administración 
en el Tribunal de Justicia 
Administrativa no parecen 
menores. 

* “El asunto no es solo pintarlos, es darles vida, de eso es lo que se trata; 
ya que sirve para la convivencia familiar y comunitaria, y no escatimaremos 

esfuerzos para regresar la seguridad y tranquilidad a los tepicences”.
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Por Claudia Isela 
Hernández 

El día sábado, fue localizado un 
cuerpo en avanzado estado  de 
descomposición en el ejido de 
La Libertad, específicamente 
en un lugar denominado "La 
Coba", a unos 700 metros de 
la carretera libre San Blas-
Crucero de San Blas.
La identidad del hoy occiso 
resultó ser; Rutilio Robles 

Guevara de aproximadamente 
30 años de edad y quien 
se desempeñó hace meses 
como Guardia de Seguridad 
en el Congreso del estado 
de Nayarit.
El cadáver vestía ropa tipo 
militar y fue encontrado por un 
ganadero, quien dio parte a 
las autoridades para proceder 
a su levantamiento oficial.
Cabe mencionar que su 

familia había iniciado su 
búsqueda a través de las 
redes sociales, ya que no 
sabían de su paradero desde 
el día del enfrentamiento de 
elementos de la Secretaría 
de Marina (SEMAR) contra 
civiles armados el pasado 3 
de Octubre sobre la carretera 
San Blas-Crucero de San Blas, 
a poca distancia del crucero 
del ejido La Libertad.

Localizan cuerpo en el ejido 
de La Libertad en San Blas  

Colectores pluviales Zapopan y Acayapan, prioridad 
de prioridades en Tepic: Castellón Fonseca

Debe hacerlo junto con la ciudadanía: Polo

consideró el presidente municipal 
Javier Castellón Fonseca.
En una reunión llevada a cabo en 
la Sala de Gobierno Presidentes, 
con ciudadanos de las colonias 
Social Progresivo Cuba, San 
Juanito, Fraccionamiento Monte 
Carlo, Puerta de la Laguna, 
Sandino, Sánchez Ibarra, La 
Loma, La Lomita, Chapultepec, 

Lomas de la Laguna, 
Villas de Zapopan, 
Viveros, Riveras de 
la Laguna, Aztlán 
El Verde, Villas de 
Aztlán y Centro Uno, 
entre otras, de la 
Cuarta Demarcación 
Te r r i t o r i a l ,  e l 
p r e s i d e n t e 
munic ipa l  Jav ier 
Castellón Fonseca 
escuchó peticiones 
ciudadanas, a quienes 
les  re f rendó su 

compromiso de ir resolviéndolas 
con el apoyo vecinal.
Las inundaciones y brotes 
de aguas negras así como 
socavones en Tepic, dijo el 
alcalde, se deben en gran medida 
a que el drenaje en la capital 
ya se encuentra colapsado 
tras cumplir su vida útil, por lo 
que es urgente construir dos 
grandes colectores: Zapopan 
y Acayapan.
“Esta obra resolvería toda una 
problemática del norte de la 
ciudad que tiene qué ver con 
temas de drenaje, agua, estado de 
las calles y con el estado general 
de toda esa zona. Por eso es 
prioridad de prioridades y cuesta 
una cantidad de dinero bastante 
importante el meter los colectores 
de Zapopan y Acayapan; y son 
fundamentales para comenzar 
a generar un drenaje sanitario 
verdaderamente bueno en esas 

No hay un gobierno federal, estatal ni municipal que pueda hacer un proyecto 

Tepic, Nayarit.- El problema 
que se vive en la zona norte de 
la capital nayarita en materia 
de socavones e inundaciones 
sí tienen solución y es con la 

construcción de dos grandes 
colectores pluviales: en la 
avenida Zapopan y en la zona 
de la Acayapan, obras que son 
prioridad de prioridades en Tepic, 

-Su construcción vendrá a solucionar una gran 
problemática del norte de la ciudad

-Buscaremos los recursos financieros para ejecutar 
la obra, dijo el presidente municipal

zonas de la ciudad”, afirmó 
Castellón Fonseca.
El munícipe capitalino dijo que 
tocará las puertas que sean 
necesarias para conseguir el 
recurso económico para esas 
grandes obras: “es una cantidad 
impresionante tanto de aguas 
pluviales como de aguas negras, 
la que desemboca en la cuenca, 
por eso es prioridad en este 
momento y buscaremos los 
recursos para realizar esas 
obras”.
Acompañaron al alcalde para 
atender a medio centenar de 
vecinos, el Subsecretario de 
Gobierno del Estado, Juan 
Guerrero; el regidor de la 4ª 
Demarcación, Aristeo Preciado; 
así como titulares de la dirección 
general de Servicios Públicos 
Municipales, Aseo Público, 
Alumbrado Público, Siapa y 
Obras Públicas entre otros.

si no tiene a su lado como compañero 
y aliado al gobierno que preside en 
ese momento a la comunidad”. Así lo 
manifestó el Diputado Presidente de la 
Comisión de Gobierno del Congreso del 
Estado, Leopoldo Domínguez González.
Durante su intervención al acudir como 
invitado especial este sábado al municipio 
de Compostela, al que fue convocado 
estar presente en la rueda de prensa que 
se llevó a cabo para dar a conocer un 
programa cultural, religioso e histórico, 
“en el cual el último domingo de cada 
mes aquí en Compostela tengamos 
muchas actividades de todo tipo, ya 
hablamos con nuestra amiga Gloria y 
está totalmente de acuerdo, ya hablamos 
con la sociedad y queremos que nos 
acompañen; ya en una reunión previa 
estuvieron presentes de una manera 
organizada, empresarios, comerciantes, 

amas de casa, profesionistas y el 
sacerdote José Agustín Ibarría para la 
realización de este proyecto, y yo creo 
que en pocos lugares hemos encontrado 
esa conjunción y ese sincretismo no 
nada más de ideas sino de sueños, 
de ver a su municipio mejor cada día, 
hoy simplemente vengo a refrendar el 
compromiso, no nada más como diputado 
sino como ciudadano, de que lo que 
emprendan en Compostela, ciudadanos 
y gobierno municipal, tendrán el respaldo 
de nosotros, desde la trinchera que hoy 
nos toca encabezar, que es el Poder 
Legislativo; siempre tendrán un amigo, 
un aliado y cuantas veces sea necesario 
aquí estaremos. Por lo pronto el día 
29 de octubre aquí esteremos para el 
inicio de este programa en beneficio de 
Compostela y de sus habitantes”.
Por su parte, la presidente municipal 

de Compostela, Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez, agradeció que incluyeran a 
la autoridad civil a un proyecto, “en 
donde el objetivo es rescatar lo que 
no debimos haber perdido, lo histórico 
y lo señorial de nuestra ciudad de 
Compostela, sabemos que será un reto 
no fácil, pero también sabemos que la 
sociedad civil  es la fortaleza de este 
proyecto. Quiero compartirles que soy 
una mujer firmemente convencida de 
que el potencial que tenemos en nuestro 
municipio no es solo un turismo de sol 
y playa, es algo más allá, por eso el día 
de hoy (sábado) emprendemos un nuevo 
reto, el como reactivar la economía en 
la cabecera municipal, desde algo tan 
importante como es Nuestro Señor de la 
Misericordia en la cabecera municipal, 
en nuestro municipio y en el mundo en
tero”.                                                                                                                   

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Soy un hombre convencido 
de  que no hay un gobierno del orden que 
este sea; federal, estatal o municipal, 
que pueda ver cristalizado sus proyectos 
y sus planes si no lo hacen junto con la 
ciudadanía, si no lo hace junto con la 
gente que decidió que fuera gobierno, 
pero también no hay una sociedad 
por pequeña que esta sea que pueda 
trabajar, organizarse y tener resultados 
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Por Edmundo Virgen
En el municipio de Tuxpan 
los manglares en las zonas 
de las marismas siguen 
siendo devastados por gente 
sin escrúpulos y existen 
claras evidencias de que 
hay personas pudientes que 
compran hasta 50 hectáreas 
en 100 mil pesos, esto no lo 
hace un campesino por que 
no dispone de ese capital, 
son gentes que tal vez 
tengan nexos con la mafia y 
se valen de prestanombres 
para cometer este tipo de 
ecocidios, así lo expresó la 
diputada por el distrito IV 
Margarita Morán Flores.
Pero en este caso agregó, 
la denuncia pública no se 

hace por que las hayan 
comprado, sino por que las 
están devastando, y hay unos 
medios que sirven a estos 
sucios intereses y tratan 
de desviar la atención de 
la ciudadanía atacando la 
imagen de Margarita Morán, 
pero como diputada es mi 
deber denunciar, fiscalizar, 
legislar, pero sobre todo 
defender el derecho de la 
ciudadanía, por eso dijo, ha 
presentado una iniciativa y 
el próximo martes se le dará 
lectura al pleno del congreso, 
en la que se explica de esta 
devastación y que grupos 
los están comprando.
A esta gente dijo, no les 
importa el medio ambiente 

que es un derecho humano, 
ni proteger las marismas 
que es de donde viven las 
familias de la región, ni les 
importan las personas a las 
que están despojando de sus 
territorios, se los quitan por 
que los ven en la pobreza 
con 50 o 100 mil pesos y 
este dinero cuanto le dura a 
una familia que de ahí come, 
que es su patrimonio.
Esta iniciativa que presentará 
es para obtener un punto de 
acuerdo con exhortativa, para 
que se les haga un llamado 
a los funcionarios federales y 
se busque a los responsables 
de la devastación que se 
está haciendo en Tuxpan, no 
sabemos quiénes son, pero 

Criminales devastan 
manglares en las marismas 
de Tuxpan: Margarita Morán 

si no se pone un alto a esta 
devastación se van  acabar 
las marismas, los manglares 
que desalinizan el mar, jalan 
la lluvia y se reproducen 
cientos de especies.
Hasta la fecha manifestó,  ya 
van más de 1300 hectáreas 
devastadas, nada mas el ejido 

de Unión de Corrientes tiene 3 
mil 500 hectáreas, lo que nos 
habla de la magnitud del daño 
ecológico, y los pobladores 
están muy preocupados por 
que en el ejido de Palmar de 
Cuautla, está sucediendo lo 
mismo y tenemos que hacer 
algo, externó la legisladora.

Con marcha en banquetas Fugio quiere 
resolver problema del transporte 

En el senado de la república 
siguen las gestiones a favor 

de Nayarit: Cota

los camiones desde la semana 
anterior se iniciaría la  pega de 
calcas en los camiones con el 
precio oficial de 6 pesos, pues 
pasó toda la semana y da inicio 
esta, y no se ve en ningún camión 
la pega de estas calcas con las 
tarifas autorizadas, lo que se ve 
que solo protagonismo y poses 
son los que luce.
Presume insistentemente que 
el gobernador nayarita, es muy 
su amigo y aliado, de ahí que 
podemos entender que no hará 
señalamientos en su contra, ya que 
como amigo y aliado, al contrario, 
lo apoyará en sus decisiones aún 
vayan en contra del pueblo, lo 
que habla que se ha olvidado de 
abanderar las causas populares, 
como lo gritaba cuando se tenía 
un gobierno contrario, por lo que 
hoy que es gobierno, tendrá que 
solapar acciones perjudiciales 
contra el pueblo y de la ideología 
izquierdista se olvidará para vivir 
cómodamente.
Asegurado que él se siente 
atendido, apoyado por sus aliados 
de gobierno, por lo que no se siente 
ignorado sino respetado, por lo 
que a partir de hoy, permisionario 
que no respete tarifa oficial, le será 
recogido su camión y llevarlo al 
corralón para revocarlo el permiso, 
pero para lavarse las manos y 
no meterse en problemas con 

los transportistas, el diputado 
petista, Fugio, dijo que el cobro 
de 8 pesos y hasta con boletos, 
se está dando desde el pasado 9 
de septiembre, por lo que estas 
irregularidades no son culpa de 
esta administración.
Al recordarle que viene diciendo 
semana tras semana el que se 
ordenará las tarifas del transporte 
urbano y que no se ha visto 
nada, mostró su enojo y dijo, 
“bueno yo vengo haciendo lo 
que puedo, ahora ustedes que 
hacen, pero si no pueden será 
necesario correr el director de 
tránsito y transporte a Francisco 
González Preciado, pero pongo 
énfasis que soy amigo de Antonio 
Echevarría y estamos aliados”.
Al preguntarle sobre ahora que 
presume que es amigo y aliado 
del actual gobierno, critica a esta 
misma postura de los diputados 
anteriores que decían que eran 
amigos del ex gobernador 
Roberto Sandoval, y que eso 
era muestra de sometimiento, 
él estaba haciendo lo mismo, 
dijo que aquellos legisladores 
hacían todo lo que les decía el 
ex mandatario estatal, pero que 
él es solo amigo y que está para 
apoyarlo en sus decisiones, ( así 
o más claro el sometimiento que 
está demostrando el diputado 
petista).

Por: Mario Luna
El diputado del Partido del Trabajo, 
Jorge Ortiz conocido como Fugio, 
por enésima ocasión insiste en 
que realizará marchas de protesta 
para que el problema del transporte 
se solucione, particularmente 
para que el transporte urbano 
no siga cobrando de manera 
ilegal 8 pesos, para ello, anunció 
que continuará con sus marchas 
y bloques, como lo ha venido 
haciendo por las banquetas con 
sus cinco seguidores y bajo la 
sombra.
Pese que desde hace cerca 
de tres semana ha venido con 
la cantaleta de que bloqueará 
calles y tomará unidades del 
transporte para que respeten la 
tarifa de los seis pesos, con la 
amenaza de que de continuar 
cobrando 8 pesos, se les quitará 
los permisos y pese a estas 
amenazas y marchas que hace 
sobre las banquetas no ha tenido 
respuesta alguna, ahora salió que 
les dará otro margen de tiempo 
para que reflexionen, esperando 
que sea en esta semana cuando 
se den los resultados que tanto 
se esperan.
Dijo que todo aquel camión 
que se detenga por cobrar 8 
pesos se irá al corralón y se les 
iniciará el proceso de revocación 
de permiso, añadiendo que en 

Por Edmundo Virgen
El gobernador del estado 
Antonio Echevarría García, 
en el senado de la república 
cuenta con un aliado, cuenta 
con el senador Manuel 
Cota quien es un hombre 
institucional que se ha formado 
durante muchos años para 
servirle a la sociedad, soy 
un competidor en un partido 
pero mi partido aparte del 
PRI es Nayarit, expresó el 
senador.
Por ello dijo, estaré sumado 
a los esfuerzos de los 
gobernantes en mi calidad 
de senador y así cuando 
deje de serlo, pero también 
seré un buen observador del 
buen devenir del gobierno 
que en turno le corresponde 
por la confianza de la gente, 

desempeñar o presidir la 
tarea honrosa de gobernar 
o presidir un municipio o el 
estado.
Las gestiones desde el senado 
de la república a favor de 
Nayarit siguen y así lo serán, 
expreso, porque soy un 
hombre que mi nacimiento 
fue en la oposición, supe 
respetar y sumarme a 
quienes en su tiempo eran 
los gobernantes, hoy no tengo 
mayor circunstancia que no 
hacer lo que me nace que 
es querer a mi tierra y en 
consecuencia sumarme a 
los gobernantes, pero con 
responsabilidad, sin sumisión, 
con institucionalidad, pero 
fundamentalmente con el 
bienestar de la sociedad de 
Nayarit.
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fueron algunos de los temas 
abordados en esta reunión.
En esta primera reunión de 
planeación se contó con  la 
presencia del nayarita Abel 
Eduardo Castillo Valtierra, 
Premio Nacional al Mérito 
Ecológico 2008; quien 
reconoció esta iniciativa 
del Ayuntamiento de Tepic.
"Aplaudo esta acción, era 
muy necesario dar este 
paso, será muy complicado 
para el Ayuntamiento y la 
ciudadanía, pero ya no 
hay más remedio, tenemos 
que hacerlo, porque si no 
vamos a ir llenando nuestro 
territorio de basureros; si 
hay voluntad por parte 

del Ayuntamiento también 
debe haber por parte de los 
ciudadanos para participar, 

porque nadie puede resolver 
este problema solo" manifestó 
Abel Castillo.

Cañeros de Puga de CNC apoyan al 
Ayuntamiento en arreglo de caminos 

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal Javier Castellón 
Fonseca, asistió a la primer 
mesa de trabajo del programa 
pi loto de separación de 
residuos.
La reunión tuvo como sede 
las instalaciones de IMPLAN, 
Instituto que estará a cargo 
de la planeación de dicho 
programa, asimismo estuvieron 
presentes los titulares de Aseo 
Público, Dirección General de 

Desarrollo Urbano y Ecología, 
además de las presidentas 
de acción ciudadana de las 
colonias Ciudad del Valle y 
Morelos, las cuales iniciarán 
con el programa piloto en 
enero del 2018.
Tipos de basura y la manera 
adecuada de tirarla, recolección 
de los desechos, el tiradero 
al aire libre en El Iztete, como 
concientizar a la ciudadanía y 
crear una cultura de separación, 

Por: Mario Luna
El dirigente de los cañeros 
de Puga de la CNC, Olegario 
Gutiérrez Bañuelos, mejor 
conocido como “El Morado”, 
informó que se está trabajando 
de manera coordinada con el 
ayuntamiento de Tepic, para 
mejorar los caminos saca 
cosechas de las diferentes 
comunidades cañeras.
De manera detallada dijo 
que a principios de la 
semana anterior sostuvo 
una plática con el presidente 
municipal de Tepic, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, 
donde le expuso que los 
diferentes ejidos de Tepic, 
todos sus caminos están 
muy deteriorados y que se 
requiere de la voluntad de 

todos para poderlos arreglar, 
ya que existe la necesidad de 
que todos los caminos saca 
cosechas sean reparados, 
aclarándole que son alrededor 
de 20 ejidos productores de 
caña que tienen el mismo 
problema.
Es por ello que el líder 
cañero cenecista, propuso 
un programa de empedrado 
de caminos saca cosechas 
para esos ejidos, sobre todo 
en caminos estratégicos, los 
cuales ya están plenamente 
identificados y que son un 
serio problema para poder 
accesar a sus parcelas, de 
ahí que se tenga contemplado 
que sea el día de mañana 
martes cuando de arranque 
este programa en el ejido San 

Inicia la planeación del programa 
de separación de basura

Fernando, donde el propio 
alcalde capitalino estaría 
dando el banderazo de inicio.
El Morado, detalló que 
este programa consiste en 
que ellos como cañeros de 
la CNC de Puga, estarán 
poniendo el material que se 
necesite, como las piedras, 
cemento, jal, y el ayuntamiento 
estará poniendo la mano de 
obra, y con la maquinaria 
para abaratar  gastos, 
cuando se requiera hacer 
raspados de los caminos, 
o de dar mantenimiento o 
llevar balastre, en aquellas 
localidades que están muy 
afectadas por las lluvias.
Posterior a este ejido de San 
Fernando, se continuaría 
con 6 de Enero, La Cantera, 

El Refugio, Bellavista, San 
Andrés, La Escondida y todos 
aquellos ejidos que son parte 
del municipio capitalino, y es 
que ya se tienen muy bien 
detectados cada uno de los 
caminos saca cosechas de 
cada ejido que están afectados 
seriamente y que se requiere 
que se inicien trabajos propios 
de rehabilitación de esos 
caminos, explicó Olegario 
Gutiérrez Bañuelos, mejor 
conocido como El Morado.
Al preguntarle cómo nace 
el interés de este programa 
de empedrados, dijo que 
fue gracias a su amigo el 
hoy regidor panista, Rodolfo 
Santillán, quien le propuso 
esta iniciativa y fue quien lo 
llevó con el alcalde capitalino 

y es que el regidor es 
también cañero y además 
su demarcación que es la 
10, encierra a varios ejidos 
productores de caña; destacó 
que su organización cañera 
de la CNC, aglutina a 2 mil 
300 productores de caña de 
la zona de abastecimiento.
Dijo que los productores 
de caña, están plenamente 
convencidos de que este 
programa de empedrado de 
caminos saca cosechas es muy 
noble, porque viene a resolver 
los grandes problemas que 
año con año se presentan por 
las lluvias al tener caminos 
intransitables, agregando que 
en aquellos casos donde el 
productor no tenga el recurso 
para aportarlo, se solicitará 
al ingenio de Puga, para 
que haga el préstamo de 
financiamiento para llevar 
esta obra, recurso que se 
descontará con la cosecha, 
concluyó el líder cañero de 
la CNC de Puga. 

-Las colonias Ciudad del Valle y Morelos 
serán las que comiencen

-El programa de separación de basura inicia 
formalmente en enero del 2018
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Que vendrán a transformar la calidad de vida

Diputadas y diputados hacen suyas 
propuestas del foro del deporte 

Tepic.-  Escuchar a la 
ciudadanía es un asunto 
que interesa a las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Segunda Legislatura: la 
Comisión de Niñez, Juventud 
y Deporte que preside el 
legislador Jorge Armando 
Ortiz Rodríguez, realizó un 
foro de deporte, con el fin de 
conocer propuestas de este 
sector social que involucra 
a niños, jóvenes, adultos, 
entrenadores, autoridades 
estatales y municipales.
Al dar la bienvenida, el 
diputado Adahan Casas 
Rivas, vicepresidente de la 
Comisión de Niñez, Juventud 
y Deporte, agradeció el interés 

por participar en este trabajo 
que será de importantes 
resultados para el deporte en 
Nayarit, pues “hoy nos une 
el compromiso por Nayarit, 
con esfuerzo de todos vamos 
a sacar adelante a Nayarit”.
Para dar la exposición de 
motivos, el presidente de la 
Comisión de Niñez, Juventud 
y Deporte, diputado Jorge 
Armando Ortiz Rodríguez,  
expresó que el foro “se hizo 
pensando no sólo en la niñez 
y juventud sino también en 
nuestros abuelitos para que 
tengan un atardecer sano 
y feliz; a nosotros nos toca 
hacer leyes y nos toca analizar 
el presupuesto y en qué se 

gastará y ahí actuaremos”.
“Conocer la situación que 
vive cada uno de los deportes 
como la gimnasia, el softball, 
fútbol, atletismo, box, lucha, 
tiro con arco; eso es lo 
importante porque de ello 
surgirán las propuestas para 

mejorar el deporte”, señaló 
Ortiz Rodríguez.
A l  d e s a h o g a r  l a s 
part ic ipaciones de las 
autoridades presentes se 
habló sobre la necesidad 
de hacer reformas a la Ley 
de Cultura y Deporte para 
que el de Nayarit sea un 
deporte de masas y una 
de las grandes columnas 

Estamos trabajando en los 
proyectos y estrategias para 

mejorar el municipio: Carlos Carrillo
Por: Martín García 

Bañuelos.
Jala, Nayarit. -  El alcalde 
Carlos Carrillo Rodríguez, 
manifestó en entrevista, que 
se encuentra trabajando en 
los proyectos, planeación y 
estrategias que se encargarán 
de transformar y mejorar 
la calidad de vida de los 
habitantes, destacando, que 
dichos proyectos estarán 
enfocados en resolver las 
problemát icas socia les 
durante los primeros 100 
días de su administración. 
Abundó al decir el edil, que 
las principales necesidades 

que tiene la ciudadanía son de 
contar con buenos servicios 
públicos, tener buena atención 
médica y nuevas fuentes de 
empleo, “el trabajo legislativo 
me brindó una oportunidad 
de hacer bien las cosas 
para mis representados, y 
ahora somo alcalde quiero 
contribuir aún más, por ello 
tengo un gran reto por delante, 
pero juntos y trabajando 
en equipo con el Gobierno 
estatal avanzaremos hasta 
lograrlo”.
Carrillo Rodríguez, agradece 
por este medio de comunicación 
al pueblo de Jala, por la 

segunda oportunidad que le 
brindaron a través del voto 
y de poder seguir sirviendo 
a la ciudadanía hoy como 
Presidente Municipal, “por lo 
que, con mucho entusiasmo 
y haciendo equipo con el 
Gobernador del Estado, 
Antonio Echevarría García, 
nuestro municipio irá rumbo a 
la transformación y desarrollo 
que tanto anhelamos”.
Por ultimo subrayó, que estará 
informando del trabajo que 
se estará realizando, y se 
estará presentando en el Plan 
de Trabajo Municipal de los 
primeros 100 días, además, el 

alcalde estará muy apegado 
al Plan Estatal y Nacional, 
que independientemente de 
cómo recibió al municipio de 
Jala, su mayor compromiso 
será atender a todos y cada 
uno de los habitantes, ya 

que se debe gobernar para 
todos, sin importar colores 
ni partidos, dijo, que lo más 
importante es dejar atrás los 
pleitos políticos y pensar en 
las necesidades prioritarias 
que exige la ciudadanía. 

Al hacer uso de la palabra, el 
director del Instituto Nayarita 
de Cultura Física y Deporte, 
Javier Gutiérrez García, 
expresó su interés de unificar 
esfuerzos para mejorar las 
condiciones de los deportistas 
de la entidad. 
Es importante mencionar que 
en este foro del deporte se 
contó con la presencia de 
diputados locales, presidentes 
de asociaciones, clubes, 
comisionados del deporte 
y directivos de las distintas 
disciplinas deportivas como 
el fútbol soccer, softbol, 
básquetbol, boxeo, lucha 
libre, tiro con arco, atletismo, 
gimnasia y cachi bol.
Es preciso señalar que la 
Comisión de Niñez, Juventud 
y Deporte analizará cada 
una de las  propuestas que 
se han presentado en esta 
importante consulta, para 
posteriormente unificarlas 
y emprender reformas y 
políticas públicas a favor del 
deporte y los deportistas de 
la entidad.

•Personalidades de las distintas disciplinas del deporte 
agradecieron y confiaron que se trabajará para mejorar el deporte 

en Nayarit y lograr más medallas.

del progreso, más espacios 
deportivos, la construcción 
de una ciclopista, la reforma 
a la ley para el respeto a los 
espacios públicos deportivos, 
sobre la funcional idad 
efectiva de los institutos 
municipales del deporte y 
que los presupuestos sean 
aplicados para tal fin.
Los participantes señalaron 
que también se debe 

contemplar recurso para el 
mantenimiento y ampliación 
de las áreas deportivas 
en todas las disciplinas, 
mayor atención en quienes 
representan el boxeo y la lucha 
libre en Nayarit, ya que se 
han presentado infinidad de 
abusos y arbitrariedades, así 
como no hacer concesiones 
de los espacios públicos.
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Decano del periodismo en Nayarit

MoMento PolítIco
Por Brígido Ramírez Guillen

CON EL GOBIERNO DE ECHEVARRÍA INICIAMOS 
NUEVO SEXENIO EN NUESTRA PROFESIÓN 

PERIODÍSTICA. 
¡Como pasan los años! Y parece que 
fue ayer, cuando tomamos en nuestras 
manos la pluma y la libreta para cubrir 
como reportero de Prensa Libre la gira 
de la campaña electoral del entonces 
candidato a gobernador de Nayarit 
José Limón Guzmán... Prensa Libre, 
el periódico de mayor presencia y 
penetración en la sociedad Nayarita, 
siendo su prestigio reconocido por 
propios y extraños y más en el medio 
oficial... Recuerdo que iniciamos esa 
profesión periodística el 16 de julio 
de 1951, después de siete años de 
estudios en el Seminario Diocesano de 
Tepic y en el Seminario de Montezuma, 
Nuevo México, Estados Unidos, en 
donde terminamos los tres años de 
filosofía... Han concluido 11 sexenios de 
gobierno, en que fuimos testigos de las 
acciones de cada mandatario estatal, 
en su ejercicio de tratar de mejorar la 
vida social, económica, educativa y 
cultural de los miles de habitantes del 
territorio Nayarita; en nuestros escritos 
plasmamos la historia presente y futura 
del estado, la que seguimos teniendo 
presente para las nuevas generaciones... 
Todavía nos tocó unos meses de la 
administración de don Gilberto Flores 
Muñoz, catalogado como el mejor 
gobernador que transformó en mucho su 
tierra Nayarit y lo colocó en los primeros 
sitios a nivel nacional en rubros tan 
importantes como la construcción de obras 
de infraestructura en todos los municipios 
y en la producción agrícola, a tal grado 
que Nayarit fuera  considerado en ese 
sexenio, 1946-1951 como el granero 
de la República... Nuestra actividad 
periodística cubrió los regímenes de 
José Limón Guzmán, Francisco García 
Montero, Julián Gascón Mercado, Roberto 
Gómez Reyes Rogelio Flores Curiel, 
Emilio M. González, Celso H. Delgado 
Ramírez, Rigoberto Ochoa Zaragoza, 
Antonio Echevarría Domínguez, Ney 
Manuel González Sánchez, Roberto 
Sandoval Castañeda y empezamos con 
el de Antonio Echevarría García... Esto, 
lo escrito, nos llega en su inspiración a 
dos días de que el decano del periodismo 
celebra, con manteles cortos, la fecha 
de su nacimiento en la capital Nayarita, 
Tepic... Dirían los amigo: !8 de octubre, 
no se olvida!Onomástico de Brígido 
Ramírez Guillén... En estos 11 sexenios 
pasados mucho hablamos y escribimos 
de los gobernantes, unos mediocres en 
el desarrollo de sus gestiones, otros con 
calificaciones de buenos y el resto de 
pésimos, que vieron pasar los años sin 
dejar huella positiva en beneficio de las 
gentes... Y en estos meses que se abren 
nuevas páginas en la historia política de 
Nayarit estamos atentos a lo que anunció 
el nuevo gobernador, Antonio Echevarría 
García: “ la esperanza de un Nayarit 

justo, debe ser siempre el motor que nos 
impulse a conquistar nuevas metas”... 
“Rompamos con inercias obsoletas y 
vergonzantes, rompamos con vicios en 
el ejercicio del poder”... Toño Echevarría 
dio muestra de su decisión de dejar 
huella positiva en su gobierno, como al 
romper los candados que tuvo colocados, 
firmemente el anterior gobernante, 
Sandoval Castañeda, para abrir el 
diálogo con la dirección del SUTSEM y 
acabar con el viejo problema que afectó 
por mucho tiempo a los trabajadores, 
al no cubrir los millonarios adeudos por 
incrementos a los salarios, retención 
de pagos por labores devengadas, 
y la desaparición de los dineros del 
Fondo de Pensiones... El paso que 
asumió el Titular del Ejecutivo fue la 
firma de una minuta de acuerdos con 
la lideresa de la burocracia, Águeda 
Galicia, en que quedó de manifiesto 
su voluntad de hacer las cosas bien 
en el ejercicio del poder... Asimismo, el 
gobernador no se encierra en las cuatro 
paredes de su despacho de Palacio, 
sino que va a donde se requiere su 
presencia para poner en marcha los 
planes y programas del desarrollo 
de los municipios, la atención a los 
problemas que afectan a los habitantes 
de las comunidades... A la vez está el 
mandatario visitando las instalaciones 
de las dependencias de gobierno, 
para acercarse a los que ahí laboran, 
conocer sus necesidades de trabajo y 
atenderlas para su mejor desempeño, 
como lo hizo en la Secretaría de Obras 
Públicas... Por otra parte, vayamos al 
Congreso del Estado para enterarnos 
que los diputados y diputadas de la 
XXXII Legislatura aprobaron el acuerdo 
que exhorta al gobierno del Estado de 
Nayarit y a los gobiernos municipales 
de Acaponeta, Bahía de Banderas, El 
Nayar, Ixtlán del Río, Santiago Ixcuintla, 
Tecuala y Tepic, a dar seguimiento a 
la declaración de Alerta de Violencia 
de Género en contra de las mujeres... 
Asimismo, el Congreso de Nayarit 
promueve la sensibilización sobre el 
cáncer de mama y sobre el particular, 
la diputada Rosa Mirna Mora Romano, 
señaló la importancia de sensibilizar a 
la sociedad de la detección oportuna 
del cáncer de mama y la asignación de 
un presupuesto mayor al área de salud 
en el 2018, en lo particular al hospital 
oncológico... Dice la legislatura: “no 
debemos olvidar que detrás de cada 
persona enferma con cáncer hay una 
familia, hay padres, hermanos, esposos, 
hijos,  amigos, hay sueños, ilusiones, 
proyectos y hay también una lucha muy 
intensa por mantener la vida; desde 
donde nos toca hagámos lo propio para 
luchar juntos”... Hasta la  próxima... 
Decano del periodismo.

JULIO CASILLAS BARAJAS

lIBre PensaMIento

NO QUEREMOS  SERVIDORES PÚBLICOS BRIBONES

El domingo 17 de septiembre 
asumieron sus encargos los 20 
presidentes municipales de Nayarit, 
entre ellos varias mujeres, así como 
los regidores y síndicos en todo el 
estado, propietarios y suplentes. La 
equidad de género está presente, 
desde luego.
En Tepic, el Presidente Municipal  es 
quien fuera Rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit y Senador 
de la República,  Francisco Javier 
Castellón Fonseca, quien mantiene 
el propósito de convertir a la capital 
del estado como “Ciudad de Todos”, 
tarea en la que comenzó con 
bastante entusiasmo rodeado de 
un equipo de trabajo experimentado 
en el que no pueden faltar los 
jóvenes.
En Xalisco, correspondió   esta 
elevada responsabi l idad de 
Presidenta Municipal a una 
destacada mujer: Nadia Alejandra 
Ramírez López, quien desde el inicio 
de su gestión ha demostrado las 
ganas que tiene de trabajar al lado 
del pueblo, que es lo más importante. 
Se tiene grande confianza en que 
hará muy buen papel.
En Jala el alcalde es  Carlos 
Carrillo Rodríguez, ex legislador 
muy dinámico que ha presentado 
buenas cartas para impulsar el 
desarrollo económico y el turismo 
en esa región sureña, considerada 
como mágica por propios y extraños.
En Compostela está Gloria Núñez; 
en San Blas,  Candy Yescas,   en 
Bahía de Banderas, Jaime Cuevas 
Tello y así por el estilo en todo 
el estado, gente con grandes y 
buenas intenciones, con renovados 
equipos y planes muy interesantes 
para transformar sus respectivas 
delimitaciones geográficas.

CUMPLIRLE AL PUEBLO
Todos deben cumplirle al pueblo, 
sin poses ni demagogia. Como 
lo registra la Constitución, los 
presidentes municipales son 
funcionarios públicos electos por 
voto popular que ejecutan las 
disposiciones y acuerdos del 
Ayuntamiento. Los servidores 
públicos representan política y 
legalmente al municipio con la 
autorización del Ayuntamiento. 
Las leyes orgánicas municipales 

indican que sus facultades y 
ob l igac iones son:  p lanear, 
programar, presupuestar, coordinar 
y evaluar el desempeño de las 
unidades administrativas de la 
Administración Pública Municipal 
que sean creadas por acuerdo del 
Ayuntamiento. Cumplir y hacer 
cumplir en el municipio las leyes, 
los reglamentos y las relaciones 
del ayuntamiento con los poderes 
del estado y de la federación, así 
como con otros ayuntamientos 
de la entidad, es decir, vigilar el 
quehacer de todas las dependencias 
gubernamentales.
Desde luego que el primer obligado 
a cumplir la ley debe ser la autoridad 
municipal, sin sentir que tiene 
poder para violar la ley por tener 
privilegios; esto es ilegal e inmoral. 
No se vale que los alcaldes salgan 
con su ‘domingo siete’, alejándose 
del pueblo, dándole la espalda o 
lo peor, convirtiéndose en pillo por 
dilapidar, despilfarrar o apoderarse 
del erario público puestos en sus 
manos.
ACATAR LO ESTABLECIDO EN 

LA CONSTITUCIÓN
El ser Presidente Municipal no 
faculta a nadie a violar la ley. El 
mejor ejemplo es la práctica; si se 
quiere educar en la legalidad, un 
buen ejemplo es que el gobernante 
cumpla la ley.
En términos generales, las 
autoridades son representantes 
de los ciudadanos, y tienen que 
gobernar de cara a ellos, no de 
espaldas. De tal forma que existe 
una gran responsabilidad por 
parte de los alcaldes y servidores 
al estar al frente de la institución 
más importante del mundo y esto 
requiere contar con las mejores 
personas en el ámbito profesional, 
pues no son suficientes los buenos 
amigos, los deseos, sino la certeza 
de tener a las mejores personas y 
para ello deben existir perfiles o 
sistemas para contratar al personal 
idóneo.
Igualmente deben establecer el Plan 
Municipal de Desarrollo y hacer 
un gobierno sensible, humanista, 
cercano a la gente, democrático, 
diáfano, transparente, justo, honesto 
y de alteza de miras.

VEREMOS Y DIREMOS.
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Plan Integral de Aguas Pluviales: Lucio Carrillo 

RENUEVA PRI DIRIGENCIA MUNICIPAL DE COMPOSTELA

*Buscando Soluciones

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit .- Con una 
inversión inicial de 8 millones 
pesos arranca la solución de 
encausar las aguas pluviales 
en la zona metropolitana 
entre Tepic y Xalisco, para 
revert ir el problema de 
inundaciones, "Esta obra 
estamos buscando que se 
añada al Plan Integral de 
los Causes de las Aguas 
Superficiales, es decir las 
aguas pluviales que provocan 
inundaciones. La Comisión 

de Obras pugnó y dio 
indicaciones e instrucciones 
para que se elabore el 
Plan Integral de Aguas 
Pluviales que atañe a la 
zona metropolitana", informó 
Lucio Carril lo Bañuelos, 
Presidente Obras y Servicios 
Municipales.
El Regidor Lucio recorrió la 
calle Islas en la que se invertirá 
en esta ocasión, acompañado 
por el Gobernador Antonio 
Echevarría García, en la 
demarcación 7. La obra 

Acompañados del presidente 
del Comité Directivo Estatal, 
Enrique Díaz López, destacó 
el compromiso y trabajo 
de los nuevos dirigentes, 
Jesús Torres Rodríguez y 
Martha Lorena Durán, que 
en conjunto, vienen a darle 
un brío y fortaleza a una 
nueva etapa del priìsmo de 
Compostela.
Al tomar la protesta a los 
nuevos líderes municipales 
del PRI en Compostela, el 
dirigente del tricolor en Nayarit 
hizo un llamado al presidente 
y secretaria general, para 
trabajar en equipo por la 

* "Inversión cercana a los ocho millones de 
pesos que atenderá al tema principalmente 

de las inundaciones".

• Enrique Díaz toma protesta a Jesús Torres y Martha Lorena Durán, como presidente y 
secretaria general del Comité Municipal

unidad partidista y abrir las 
puertas del partido a todas 
las expresiones políticas 
porque el PRI es plural e 
incluyente, y en su diversidad 
se encuentra su fortaleza.
Ante la  presencia de 
simpatizantes y militantes 
priìstas, Enrique Díaz convocó 
a los actores políticos a asumir 
una conducta responsable 
y constructiva, así como a 

hacer política privilegiando 
el diálogo y la construcción 
de consensos, para beneficio 
de todos los nayaritas.
Al acudir a la sede municipal 
de Compostela, Dìaz López 
enfatizó que la unidad sigue 
siendo la mejor garantía de 
las victorias priistas, e insistió 
en fortalecer las estructuras 
en un marco de inclusión y 
participación política de todas 

las expresiones.
En compañía de la secretaria 
general del partido, Ariadna 
Pérez García; del secretario 
de Operación Política del 
CDE, Neftal ì  Cast i l lòn, 
el secretario de Acción 
Electoral, Carlos Ramirez; 
el líder priìsta subrayó que 
el partido debe actuar como 
oposición responsable, crítica 
y propositiva, “ser alternativa 
competitiva y constructiva 

para todos los ciudadanos”, 
aseguró.
“Continuemos trabajando 
para recuperar la confianza 
de los nayaritas en el PRI. 
Abanderemos la causa social, 
escuchemos y atendamos las 
necesidades de la ciudadanía;  
incorporemos, sumemos a 
todas las corrientes políticas 
para trabajar unidos, con 
rumbo y recuperar nuestro 
territorio”, acotó Enrique Díaz.

co inc ide  con  aven ida 
Tecnológico, “es una inversión 
cercana a los ocho millones 
de pesos que atenderá 
al  tema pr incipalmente 
de las inundaciones, que 
es un obra de pavimento 
pero que también incluye 
los servicios de drenaje,  
alcantarillado y de agua 
potable tendrán beneficiarios 
aproximadamente de manera 
directa a 50 familias que 
viven por ahí", añadió.

Aprecia Lucio "Soluciones" 
que es un gran proyecto; 
la obra dará continuidad a 
este plan integral, al que 
pertenece la primera etapa 
del Colector Pluvial frente al 
Tecnológico, "ahora tenemos 
esta obra de la calle Islas 
y bueno ahorita que se van 
a conectar y enseguida 
buscaremos las recursos 
para que en base de éste 
gran proyecto, se elabore, se 
lleve a cabo y se solucione 

definitivamente el problema 
de las inundaciones", afirmó.
Para el Edil es importante la 
participación ciudadana, por 
eso la fomenta, y así fue en 
está ocasión, "Siempre he 
dicho que la solución de los 
problemas es en conjunto, 
no depende de uno solo; 
entonces todos debemos 
tener buena voluntad y 
aportar para solucionar 
los problemas", dijo Lucio 
Carrillo.
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PROMUEVE IMSS NAYARIT ACCIONES 
PREVENTIVAS Y DE SENSIBILIZACIÓN 

SOBRE CÁNCER DE MAMA

PRI apuesta 
legalidad 

actuar CTT

•La delegación del IMSS en Nayarit, realizará 11 mil mastografías en el 
presente año y hasta el momento se tiene registrado un 80% de avance

 •Tocar, sentir y observar, permite una detección oportuna del 
cáncer de mama, para identificar patología en etapas tempranas. 

Como parte de las acciones 
preventivas y de sensibilización 
por el mes contra  el cáncer de 
mama, la delegación estatal del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, invita 
a toda la población de 20 años 
y más a que continuamente 
esté revisando sus glándulas 
mamarias y a que acuda a 
revisión médica en caso de 
detectar algo inusual en ellas. 
En el marco del mes contra el 
Cáncer de Mama, en el IMSS se 
intensifican las estrategias de 
promoción, detección temprana 
y de la autoexploración, así 
como la invitación para que 
acudan a sus revisiones en las 
unidades médicas familiares, con 
el objetivo de hacer conciencia 
y disminuir la incidencia y 
mortalidad de este padecimiento. 
El coordinador de análisis de 
información médica, Jesús 
Gómez Almaraz explicó que el 
cáncer de mama es una neoplasia 
que se va presentando con 
mayor frecuencia en las mujeres 
de 20 a 65 años de edad. La 
edad promedio que se puede 
presentar este padecimiento es 
de los 58 años de edad. 
“Invitamos a toda la población 
de 20 años y más, a que 
continuamente se revisen 

sus glándulas mamarias, de 
preferencia entre el séptimo 
y octavo día posterior a la 
menstruación bajo la premisa 
Toca, Siente y Observa, con el 
objetivo de identificar patologías 
en etapas tempranas”, indicó 
el médico.
Recomendó que a partir de los 
25 años de edad  acudan con 
su médico o su enfermera, para 
que realice una revisión, para 
identificar este padecimiento; a 
partir de los 40 a los 49 años 
de edad con factores de riesgo, 
es decir cuando se tienes 
antecedentes familiares directos 
con cáncer de mama, es cuando 
se requiere una mastografía 
de detección para identifica el 
padecimiento de manera inicial. 
El especialista señaló que las 
mujeres de 50 a 59 años de 
edad, deberán realizarse también 
la toma de mastografía; en 
ambos grupos se recomienda 
que sea cada dos años; ya que 
este estudio puede identificar 
el cáncer de mama en etapas 
tempranas hasta cuatro años 
antes de que se manifieste 
clínicamente. 
Advirtió el también epidemiólogo 
del IMSS que cuando se realiza la 
mastectomía que es la extirpación 
de la glándula mamaria, ya sea 

parcial o total es porque el cáncer 
ya invadió gran parte de esta 
glándula, incluso puede haber 
diseminación del mismo. Las 
mastectomías van acompañadas 
de medicamento el cual se 
le denomina radioterapia o 
quimioterapia”, agregó. 
Añadió que la política de 
identificar el cáncer de mama 
en etapas tempranas aplica en 
todas las Unidades Médicas y 
Hospitales del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), en 
donde en el presente año se 
realizarán aproximadamente 
a nivel delegacional 11 mil 
mastografías, y a la fecha el 
avance es satisfactorio ya que 
se lleva un 80% de avance. 
Finalmente dijo que identificar 
el cáncer de mama en etapas 
tempranas permite realizar un 
diagnóstico precoz, así como 
brindar tratamiento oportuno y 
por consecuencia disminuir las 
complicaciones y mortalidad 
por  es te  padec im ien to . 
Adicionalmente, se hace un 
llamado para que acudan a 
su chequeo, toda vez que en 
las clínicas y hospitales se 
cuenta con el equipamiento 
de vanguardia y el personal 
especializado. La lucha contra el 
cáncer de mama es permanente.

Por: Bertha Alvarez
El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), a través 
de su presidente, Enríquez 
Díaz, fija su postura con 
respecto al actuar que tendrá 
la Comisión Técnica del 
Transporte (CTT), con su 
instalación la semana pasada, 
después de quedar inoperante 
en los últimos años.
El dirigente político, fue 

coincidente de los tres ejes 
que la CTT trazó en su inicio 
como la realización de un 
estudio de factibilidad, y para 
que haya una mejor movilidad 
urbana se debe trazar una 
simplificación de las rutas 
centrales y las alimentadoras 
del transporte público. 
“Debe de empezar a vigilar, 
no nada más los costos, el 
tema de transporte es de 
fondo, desde explorar las 
rutas, tenemos una excesiva 
cantidad de rutas y es el 
pleito, entre los transportistas 
por cada una de las rutas 
que hay en Tepic, que hay 
en Bahía de Banderas, que 
seguramente hay en otras 
ciudades”.
El líder priísta también solicitó 
que la CTT mantenga una 
política que le apueste a 
la legalidad y conciliación 
entre las partes, en la que 
la sociedad y los estudiantes 
salgan favorecidos con el pago 
de un precio justo “porque no 
podemos permitir incrementos 
arbitrarios”.
Indicó que la sociedad debe 
ser la menos afectada y que la 
auditoria de fondo se amplíe 
las investigaciones de los 
tres últimos gobiernos; de los 
transportistas, consideró ser 
necesario que se modernicen 
las unidades para que pueda 
justificarse el incremento 
que piden.
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Arte, cultura, tradición e historia 
en Señorial Compostela Romería
*Con la participación de la sociedad, Civil, autoridades eclesiásticas y la 
Presidente Gloria Núñez este proyecto reactivará la economía regional.

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- En conferencia de 
Prensa la Presidente Municipal de 
Compostela Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez, de manera conjunta con el 
párroco Agustín Ibarría, y el empresario 
integrante de la Sociedad Civil 
Compostelense José María Bautista, 
expusieron el ambicioso proyecto 
turístico, religioso, económico, cultural 
e histórico denominado ROMERIA 
SEÑORIAL COMPOSTELA, el cual 
pretende llevarse a cabo todos los 
últimos domingos de cada mes.
Con la Presencia de  Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, Presidente Municipal 
de Compostela, el Pbro., José Agustín 
Ibarría Parra párroco del templo de 
Santiago apóstol, José María Bautista 
Arias empresario y miembro del Club 
Rotario, el profesor Ramón Castellón 
Valera, el Doctor Leopoldo Domínguez 
González Presidente del Congreso 
del Estado y el Doctor J Jesús Puga 
ante los medios de comunicación 
se explicó de manera detallada el 
propósito del proyecto .
En la exposición de motivos Chema 
Bautista, dijo que se trata hacer 
que Compostela trascienda como 
debió haber sido siempre, desde 
hace tiempo se reúnen empresarios, 
personas del arte y la cultura, del 
deporte de la educación, con el fin 
de regresarle a Compostela lo que 
fue desde su origen la señorial e 
histórica ciudad de Compostela, el 
propósito es impulsar el desarrollo 
social, cultural y económico del 

Municipio, generar y desarrollar 
valores éticos sobre todo en las 
nuevas generaciones fundamentados 
en el amor hacia Compostela, en 
la defensa y perpetuar la historia 
tradiciones y costumbres.
La primera acción es el evento 
Señorial Compostela Romería, una 
actividad mensual religioso cultural, y 
comercial organizado por la sociedad 
compostelense en coordinación con 
las autoridades religiosas estatales 
y municipales, una experiencia 
diferente de vivir las tradiciones, el 
arte y el desarrollo económico de 
Compostela Nayarit, que la gente 
de aquí con agrado compartan con 

las personas que se dignen visitar 
la ciudad.
Inicialmente el evento se ubica en le 
centro histórico de la ciudad, el último 
domingo de cada mes, conforme se 
progrese se incluirán otras zonas de 
la ciudad y del Municipio, el primer 
evento de la Señorial Compostela 
Romería es el 29 de octubre con 
el siguiente programa, de 9:30 a 
11 horas se hará una celebración 
eucarística con la participación del 
coro monumental de la parroquia, 
dentro de la eucaristía después del 
ofertorio se utilizará el incensario 
monumental que es el más grande del 
mundo, al término de la eucaristía se 
pondrá en todos los fieles las santas 
reliquias, igualmente se podrá acceder 
al camerino de la imagen del señor 
de la Misericordia para observarlo de 
cerca, se podrá pasar a la sacristía 
para poder apreciar los ornamentos 
litúrgicos bordados en oro y plata 
donados por el Emperador Carlos V 
a los Obispos de Compostela, todo 
esto en el templo del Señor de la 
Misericordia, de 11 a 11:15 horas 
habrá una salida con la comparsa 
que partirá del templo hacia el 
andador Morelos, de 12 a 16 horas 
habrá visitas guiadas por el centro 
histórico de la ciudad, de 16 a 16:30 
en la Casa de la Cultura se podrán 

apreciar el cine del Doctor Puga Ulloa 
con proyecciones del año de 1950, 
de 16:45 a 17:30 horas despedida de  
los visitantes con una participación 
escénica en la plaza principal y se 
despedirá a los visitantes con unos 
globos de cantoya, las exposiciones 
durante ese día serán de 10:30 
a 11:30 la expo de ornamentos 
litúrgicos donados por el Emperador 
Carlos V, de 11 a 21 horas estará 
el acceso al camerino de la imagen 
del Señor de la Misericordia con la 
única interrupción de los servicios 
religiosos en los horarios de las 
misas de 10 a 18 horas la exposición 
permanente de arte en el andador 
Morelos donde podrán saludar a 
los artistas de la plástica pintando, 
haciendo esculturas etc. De 10 a 
16 horas estará vierto el museo 
municipal al igual que la Presidencia 
Municipal el club de Leones la casa 
de la cultura, el panteón virreinal 
para que el visitante pueda ver y 
conocer el pasado, presente y futuro 
de Compostela, el área comercial 
de las 10 a 22 horas estará abierto 
con los puestos de comida al igual 
que las cafeterías.
Agrades de reconocer la excelente 
disposición de la Presidente Municipal 
de Compostela gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez quien agradeció 
que la incluyan en un proyecto cuyo 
principal propósito es rescatar lo que 
no debió haberse perdido, lo histórico, 
lo señorial de  Compostela, será un 
reto no fácil pero sabemos que la 
sociedad civil es la fortaleza de este 
proyecto, estoy convencida que en 
nuestro municipio contamos con un 
potencial que no solo es mar y playa, 
por ello hoy emprendemos un nuevo 
reto el cómo reactivar la economía 
en la cabecera municipal, desde algo 
tan importante que se ha dejado de 
lado y que es la historia y el icono 
tan trascendental que es el Señor 
de la Misericordia, lo relevante de 
conocer nuestros orígenes nuestra 
raíz, y sentirnos con una identidad 
que se ha perdido, la cual es el 
momento de rescatar, aseveró la 
Alcaldesa.
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aramita,P
Por: Ángel Carbajal Aguilar 

antes ayotuxpan

Paramita, antes Ayotuxpan (lugar de 
armadillos) se refiere a un documental 
escrito por el Doctor en Ciencias 
Sociales, con especialidad en historia 
por el Centro de Investigaciones y 
Estudios Superiores en Antropología 
Social (CIESAS), que se refiere a 
la comunidad indígena de bienes 
comunales, el cual fue patrocinado 
por el presidente del comité de 
administración el profesor Cirilo 
Rodríguez Zea, del periodo (Octubre 
7 de 2014 a 7 de Octubre de 2017).
A pesar de que las comunidades 
fueron reducidas, algunas, a estatus 
de ejidos, la comunidad se negó y se 
niega a llamarse ejido, en cambio se 
autoproclaman Comunidad Indígena 
y calificando sus tierras como Bienes 
Comunales con reconocimiento 
oficial.
Cuando celebran la fecha de dotación 
de tierras lo hacen en las fiestas 
patronales, el 8 de diciembre, 
dedicada a la virgen de la Inmaculada 
Concepción de María, en lugar 
de hacerlo en la de la resolución 
presidencial decretada el 6 de febrero.
A los concursos de belleza ellos 
le llaman las reinas de las fiestas 
tradicionales, y nunca como las 
flores más bellas del Ejido. Lo 
hacen como una forma de patentar 
el reconocimiento a sus raíces 
ancestrales, porque aunque el 
mestizaje predomina, la sangre se 
mantiene y la conciencia de ella, 
más, aunque con riesgo de que 
alguna autoridad lo olvidara.
El elemento duro y consiente 
nutriente de la actual comunidad: 
el pueblo antiguo de Ayotuxpan, del 
que heredó sus tierras de manos 
de Simón Hernández, quien las 
compró en subasta al mismo rey 
español, -con antiguos datos que 
en 1703 los franciscanos fundan 
el convento de Santa Catalina de 
Siena- (a través de sus personeros) 
y de quién obtuvo las escrituras, 
que posee Paramita.
Este trabajo se publicó en una 
primera edición en el periódico El 
Clavellino, número 13, de febrero 
2012. La presente edición es una 
versión depurada, corregida y 
ampliada.
Esta microhistoria está sustentada 
en fuentes como: Archivo Agrario 
y de Instrumentos Públicos de 
Jalisco, Periódico Oficial del Estado 
de Nayarit, testimonios orales, 
investigación de campo, mapoteca, 

variada bibliografía y archivos 
fotográficos de familias que aportaron 
a elaborar la galería de Comisariados 
de Bienes Comunales, algunos ya 
ausentes y de sus tierras, a todos 
ellos el Doctor Briones les hace 
patente su gratitud.
Este es un trabajo histórico en donde 
imperó la verdad, para contrastar 
la información con honestidad 
para inferir de ella lo que más 
acerquen a aquella. Toda historia tiene 
continuación, difícil de agotar porque 
en ellas hay historias no contadas 
y las que se siguen escribiendo día 
a día, esto es una rápida mirada, 
un acercamiento aproximado de lo 
que se puede seguir investigando, 
conociendo y aprendiendo.
Es la conciencia de que la 
recuperación histórica avanza por 
grados, circunstancias y momentos.
Lo cierto es que nada de lo 
recogido ha sido deliberadamente 
distorsionado. Sería deshonroso para 
las instalaciones académicas que 
me formaron, dice el doctor Briones, 
como la Universidad Autónoma de 
Sinaloa, y el Centro de Investigaciones 
y Estudios Superiores en Antropología 
Social, para mi comunidad historiada, 
mi familia oriundos de estos lugares 
y para todos a quienes debo todo lo 
que soy y un serio escollo para lo 
mucho que me falta por aprender, 
si la vida lo permite.
Paramita Historia Antigua
Paramita comparte historia antigua a 
través de grafías náhuatl estampadas 
de piezas arqueológicas y petroglifos 
cercanos, entre ellos Agua Puerca,, 
potrero Las Pilas, Zopilotillos, 
El Nanchal y en Los Topiles, en 
donde gente ignorante, en busca 
de tesoros, destruyó con cohetes 
algunos petroglifos.
La ausencia de trabajo arqueológico 
hace difícil fechar épocas de 
acontecimientos duros de la época.
Ayotuxpan se extingue, entre otras 
por, epidemia llamada cocoloxtle o 
la gran rebelión entre los años 1616 
y 1617, o quizá por el traslado de 
las minas o por lo retirada de agua.
De estos lugares se llevaron a 
Santiago Ixcuintla la campana, arco, 
cruz atrial, medallón y pila bautismal 
del convento de Santa Catalina, se 
cuenta que por iniciativa del Párroco 
Demetrio Isiordia y el señor José María 
Narváez Madrigal a la parroquia del 
Señor de la Ascensión de Santiago 
Ixcuintla donde permanece hoy.

onc
Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana 

Javier Castellón, acciones más que palabras 
Incluso antes de cumplir el primer mes 
de su formal inicio, la administración 
pública municipal que dirige con 
gran destreza el maestro, Javier 
Castellón Fonseca, se ha destacado 
por privilegiar las acciones más 
que las palabras o el discurso muy 
elaborado, hombre siempre político 
en su actuar cotidiano, pero ante todo 
de gran preparación académica, ha 
puesto en marcha su muy elaborado 
plan de trabajo con gran éxito en 
sus primeras semanas, sumando 
voluntades populares al escuchar 
con detenimiento el sentir de la 
gente y de los sectores afectados 
por distintas situaciones y como no, 
aprovechando al máximo a un cabildo 
con regidores de gran impacto como 
Lucio Carrillo Bañuelos o Leticia 
Sandoval y por supuesto la Sindico 
Raquel Mota.
En efecto, en pocos días la ética 
de trabajo del alcalde ha quedado 
más que manifiesta, tanto en 
la transparencia con la que se 
manejó la petición de una línea de 
crédito para dar maniobrabilidad al 
ayuntamiento, como en los programas 
de recuperación de espacios y de 
fomento cultural, realizados por 
primera vez este pasado sábado 

y que a palabras del alcalde serán 
una constante durante toda su 
administración, en este apartado, 
cabe hacer especial mención, ya 
que a muchas personas pudieran 
parecerles no tan efectivas las 
actividades de promoción cultural, 
sin embargo, el arraigo que genera 
en la gente que vive en la zona, 
la sola recuperación de espacios 
perdidos a la delincuencia o al mero 
paso del tiempo, son acciones que al 
mediano y largo plazo se convertirán 
en éxitos seguros.
No queda la menor duda que la 
administración del maestro Javier 
Castellón será algo como nunca antes 
se había visto, sea por el apartado 
de ser un gobierno aliancista que 
contempla las ideas y voluntades de 
diferentes expresiones políticas o por 
el perfil del propio alcalde, que aunque 
ha militado en un partido político 
desde hace muchísimo tiempo y ha 
ocupado cargos públicos, siempre 
ha mantenido su visión académica 
y analítica, es muy pronto aún para 
conclusiones pero nunca para ser 
optimista y pensar en cómo cambiará 
la ciudad en estos cuatro años, 
para beneficio claro está de todos 
nosotros que en ella habitamos.

Presidentes del Comisariado de 
Bienes Comunales
 De Paramita, los que han gobernado 
desde el año de 1963 hasta 2017, 
son: El primero gobernó del 6 de 
febrero de 1963 al 10 de Octubre 
de 1964.
Las fechas de los otros presidentes 
y datos históricos, se pueden 
consultar adquiriendo el libro del 
doctor Jorge Briones.
Los demás gobernantes de Paramita 
son:
Enrique Bobadilla Romero, Epitafio 
Franco Moncada, Isidro Avena 
Hernández, Basilio Orozco Arrearan, 
Rufino Ramírez Tamayo, Anastasio 
de Dios Franco, Enrique Bobadilla 
Romero, Ramiro de Dios Jiménez, 
J. Isaac Ortiz Franco, José Ángel 
Sánchez Hernández, Catarino García 
Franco, Ramón Ruiz Barrera, Adolfo 
Vargas Campos, Gilberto Ruiz B se 
trata, Onésimo Franco Bobadilla, J. 
Praxedis Martínez Nava, Oraciones 
Castellón Madrid y quién pagó la 
edición del libro, Cirilo Rodríguez 
Zea del 7 de Octubre de 2014 al 7 
de Octubre de 2917.

A la publicación de esta nota 
periodística ya debe estar en 
funciones el nuevo presidente.
Con la elección de los presidentes y la 
celebración de las fiestas Comunales, 
también se elige a las bellezas de 
la tradición comunitaria, el libro 
contiene relatos, anécdotas, datos 
históricos, documento, fotografías, 
hechos de justicia y otros injustos, 
sobre la educación y cultura, fiestas 
religiosas y cívicas.
Comunidad histórica que merece 
mejor suerte, la cual puede ser 
posible cuando sus habitantes se 
preparen al máximo, porque lo que 
ellos no hagan por ellos mismos, 
nadie lo va a hacer, y más qué, de 
algún que otro gobernante, mudos, 
sordos y ciegos, que se transforman 
en cuanto suben al poder y el pueblo 
sigue con grandes carencias.
Dicen algunos hombres sabios 
que hay que mantener el espíritu 
vivo, edificante y persistente en 
sus valores comunales eso puede 
ayudar a no flaquear, ni retroceder 
ante el infortunio. ¡No queda otro 
camino!
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BREVES DE RUIZ FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARITEn atención a la juventud y 

buscando que se mantengan 
con mente y cuerpo sano, 
el Presidente Municipal del 
H. XXVIII Ayuntamiento 
Constitucional de Ruiz, Dr. 
Jesús Guerra Hernández 
a través del Director del 
Deporte Armando Quintero 
Núñez, en coordinación 
con personal de Parques y 
Jardines, realizan trabajos de 
limpieza y mantenimiento a 

los campos deportivos "Chico 
Macías" y "Jesús García" de 
la cabecera municipal.
Personal de la Dirección 
de Agua Potable dieron 
mantenimiento al registro 
de drenaje en calle Mazatlán 
esquina con Constitución, 
donde se reparó un tramo 
de tubería para evitar fuga 
de aguas negras. Asimismo 
al cárcamo que da servicio 
a las colonias San Antonio, 

Rastro, Unidad Deportiva y 
Cerro.
En atención a las demandas 
ciudadanas, el Presidente 
del XXVIII Ayuntamiento de 
Ruiz, Doctor Jesús Guerra 
gestionó la reparación en 
bacheos de calles de la 
cabecera municipal, iniciando 
la reparación en la calle 
Zacatecas a la calle Álvaro 
Obregón (Crucero Sur) de la 
Colonia San Antonio. 

Es  t iempo de  sumar 
esfuerzos por el bien de 
la ciudadanía y de todos 
los sectores productivos 
de nuestra sociedad, por 
ello el Presidente Municipal 
de Tuxpan Doctor Octavio 
Olague, se reunió en días 
pasados con las autoridades 
ejidales del municipio de 
Tuxpan encabezadas por el 

Presidente del Comisariado 
Ejidal, Máximo Galván Parra, 
Rosalío Díaz Tesorero y 
Cándido Urrizola Presidente 
de Vigilancia, con quienes trató 
temas sobre la situación de 
los agricultores del municipio, 
para tomar acciones que 
beneficien a este importante 
sector de nuestra sociedad 
¡Enhorabuena!

FOTOCOMENTARIO 
DE RUIZ

En la fotografía podemos 
ver de derecha a izquierda a 
grandes amigos, Ara Flores 
Nungaray quien es la nueva 
coordinadora de Prensa del 
Ayuntamiento de Ruiz, a la 
Doctora Chantal Macedo 

de Guerra, al Doctor Jesús 
Guerra Hernández Presidente 
municipal y María Guadalupe 
Larat, reconocida Periodista 
de la zona norte de Nayarit.
¡Enhorabuena y mucho éxito en 
sus nuevas responsabilidades!
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Tuxpan
Necesaria la construcción de un puente elevado para 
que no quede incomunicada la población de Tuxpan

14

Por: Juan Bustos
Es totalmente necesaria la 
construcción de un puente 
elevado en la carretera que 
comunica a Tuxpan con 
Peñas, a la altura del vado 
y aun que contamos con el 
puente Tuxpan San Vicente, 
este no sería suficiente 
para evacuar a cientos de 
familias en el caso de una 
emergencia. 
El viejo como el nuevo 
malecón ya no garantizan la 
seguridad de los pobladores, 
ambos presentan fisuras 
y en cada creciente del 
río San Pedro el agua se 
trasmina en varios tramos 
del dique, tanto en la parte 
vieja como en la nueva, la 
vieja porque ya cumplió 
con su vida útil y la nueva 
porque fue construida con 
materiales de muy baja 

calidad. 
Hace apenas unos años, 
se supo que la Comisión 
Nacional del Agua había 
destinado 19 millones de 
pesos para construcción 
de la segunda etapa del 
malecón de Tuxpan, pero 
esta es para ingenieros 
expertos en construcciones 
hidráulica es innecesaria, 
en Tuxpan necesitan que 
draguen el cauce del río, 
esta sí es una verdadera 
solución al problema de las 
crecientes del San Pedro y 
si quieren edificar un nuevo 
malecón que sea turístico 
como el de Mazatlán para 
que el río que tantos dolores 
de cabeza les ha dado a 
los Tuxpeños se convierta 
en un atractivo natural para 
el turismo nacional como 
extranjero. 

Toma protesta el Presidente municipal de 
Tuxpan a nuevos funcionarios públicos

Tuxpan.- Este pasado fin 
de semana se supo que 
el Doctor Octavio Olague, 
presidente municipal de 
Tuxpan, les había tomado 
la protesta de ley a nuevos 
funcionarios de su gabinete; 

estando entre ellos los 
Licenciados en Derecho 
Juan de Jesús Pacheco 
Ceja y José Carmen 
Rodríguez Ríos, quienes 
serán el Secretario del 
Ayuntamiento y Contralor 

Municipal respectivamente, 
así como al Ingeniero 
Civil Julio Cesar Pérez 
Quevedo, quien será el 
nuevo titular del Organismo 
Operador de Agua Potable 
y Alcantarillado de Tuxpan 

(OROAPAS). 
El acto oficial se llevó 
a cabo en el Palacio 
Municipal, con la presencia 
la Síndico Municipal Leticia 

González, los miembros 
de la Junta de Gobierno 
de OROAPAS-Tuxpan y 
con la asistencia de todo 
el cuerpo de Regidores 
quienes acudieron como 
invitados de honor.
Enhorabuena y mucho éxito 
a estos nuevos funcionarios 
del  ayuntamiento de 
Tuxpan. 
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Por: Alberto Martínez Sánchez

certeza 
PolítIca

"Me Sumó a la Gestoría de los 
Gobernantes de Nayarit": Manuel Cota

fraternidad de los constructores 
que eran privilegiados por 
el Gobierno anterior, agrega 
que se acabaron los diezmos 
y los moches y que habrá 
transparencia total en su 
administración estatal.
El aumento a 8 pesos del 
transporte urbano en Tepic 
es un hecho
Lo primero que debe dejar en el 
olvido y tirar a la basura, el nuevo 
y maquiavélico, Secretario 
General de Gobierno, Jorge 
Aníbal Montenegro Ibarra, son 
los tarros de atole, esos que 
eran utilizados para dar con el 
dedo en la boca a los políticos 
y grillos sociales por el anterior 
titular de la dependencia. Y 
decirle a la ciudadanía de 
Tepic que el aumento a la 
Tarifa del Transporte Público 
se queda en 8 pesos, como 
una herencia dejada por el 
anterior gobierno. De esta 
forma se lava las manos.
Tres Datos fundamentales y 
que nadie va a negar. Una es 
que Transito del Estado no les 
puede quitar los camiones a los 
permisionarios por el aumento 
de tarifa porque todos están 
amparados. Dos. El juez de 
distrito está por determinar 
que la tarifa aumente el 50 por 
ciento de lo que antes costaba, 
es decir que si nos esperamos 
que la justicia se haga cargo, 
el precio de la tarifa puede 
llegar a los 9 pesos, por lo 
que el gobierno actual debe 
permitir sin que tenga costo 
alguno a su política de buen 
samaritano, el de 8 pesos. Y tres 
si el principio de todo gobierno 
es favorecer a las mayorías, el 
dato es que a diario en redes 
sociales y pseudo líderes del 

sector contando con el Diputado, 
Jorge Fugio, se quejan 100 
gentes en promedio cuando en 
la realidad el transporte urbano 
mueve a 200 mil personas 
al día que no dicen nada al 
pagar los 8 pesos. Listo, el 
aumento al Transporte Urbano 
es una realidad y eso sí es una 
herencia del anterior gobierno. 
Jorge Aníbal debe guardar los 
tarros de atole para siempre.
Renueva el PRI el CDM de 

Compostela
Para dar le  d inamismo, 
vigor y fortaleza al Partido 
Revolucionario Institucional, 
el dirigente estatal, Enrique 
Díaz viene renovando los 
Comités Municipales del PRI 
y ahora tocó a Compostela, 
donde le tomó la protesta como 
presidente a Jesús Torres como 
Presidente y a Lorena Duran 
como Secretaria General.
Los acuerdos, consensos y 
unidad se vienen dando dentro 
del PRI en los 20 Municipios 
y el llamado del líder estatal, 
Enrique Díaz es a fortalecer las 
estructuras, sumar a todos, abrir 
las puertas a simpatizantes y 
ser una oposición responsable 
pero vigilante del actuar de los 
actuales gobernantes.

Ismael Pérez Murillo 
Nuevo Delegado del INSUS 

antes CORETT
Esta mañana por disposición 
del Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto y con el 
acuerdo del Director Nacional 
del INSUS, Instituto Nacional 
del Suelo Sustentable, (antes 
CORETT) Jesús Alcantar 
Núñez, rindió protesta como 
delegado de esa dependencia 
federal, José Ismael Pérez 
Murillo ante el Director Jurídico 
Remel Pérez Terrijos, esto en 
la sede de esta institución.
Contando con la presencia del 
delegado de SEDATU, Román 
Salazar y de los consejeros de 
esa dependencia, Ismael Pérez 
Murillo asumió el compromiso 
de trabajar con los lineamientos 
que ha marcado el presidente de 
México, Enrique Peña Nieto de 
cuidar, salvaguardar y conservar 
el suelo sustentable y que el 
desarrollo sea en armonía con 

la naturales, así como regular 
todos los asentamientos ejidales 
y urbanos bajo esa jurisdicción.
José Ismael Pérez Murillo, 
es contador público, ha sido 
Jefe de Recursos Humanos 
del Ayuntamiento de Tepic y 
del SIAPA-Tepic, Contralor 
Municipal en Santiago Ixcuintla, 
entre otros cargos. Eficiente 
operador político del Partido 
Revolucionario Institucional, 
desde Representante de Casilla 
hasta coordinador de finanzas 
en la reciente campaña del 
tricolor.

La Ley de Disciplina 
Financiera, Obliga a 
Tesoreros a Elaborar 

Presupuestos Precisos: 
Abel Ortiz

La  Ley  de  D isc ip l i na 
F inanc ie ra  impone  un 
nuevo rigor metodológico 
para la conformación de los 
presupuestos de ingresos 
y de egresos del 2018 para 
Estados y particularmente 
para sus Municipios. En este 
nuevo entorno los tesoreros 
tendrán que considerar los 
criterios generales de política 
económica incluidos en el 
paquete presentado por la SHCP 
a la Cámara de Diputados. Al 
respecto conviene destacar que 
en el artículo 1º de la Ley de 
Ingresos de la Federación se 
estima una recaudación federal 
participable de 2 billones 879 

"Yo soy un hombre institucional, 
que sabe que antes que el 
partido y cualquier competencia 
está Nayarit, por eso los 
gobernantes del municipio 
que sea y del Estado pueden 
contar conmigo en mi calidad de 
Senador de la República", afirmó 
Manuel Cota al contestar a la 
pregunta de reporteros sobre 
si el Gobierno del Estado que 
encabeza Antonio Echevarría 
García que si pueden contar 
con él para la gestoría.
Contundente el Legislador en 
la Cámara Alta, Cota Jiménez 
advirtió que será al igual 
que gestor, un observador 
permanente del actuar de los 
gobernantes para exigirles 
que cumplan esa honrosa 
responsabilidad de gobernar 
para todos. 
Manuel Cota aclaró que si 
trabajo será institucional, sin 
sumisión, pero con mucha 
responsabilidad, recordando 
que creció en la política siendo 
oposición y sumándose a 
los gobernantes porque su 
pensar y su convicción es que 
primero está el bienestar de 
los Nayaritas.

“Vamos a Terminar 
con la Fraternidad de 
Constructores”: AEG

Se está reorganizado al 
Gobierno del Estado, se está 
en la etapa de saber con 
qué se cuenta, que dejaron 
y cómo vamos a enfrentar 

esa problemática, dijo el 
Gobernador del Estado, Antonio 
Echevarría García al aceptar 
que le preocupa la inseguridad 
imperante en el estado, pero 
se ocupa en resolver.
El mandatario estatal reconoce 
que se tiene que instrumentar 
una eficaz estrategia de 
seguridad en el Estado dado 
que los inversionistas locales, 
nacionales y extranjeros lo 
primero que exigen es tener 
certidumbre y se les va a dar 
porque asegura que como 
lo ha hecho siempre como 
empresario le interesa generar 
empleos.
Echevarría García en entrevista 
por este reportero reiteró su 
decisión de hacer obra pública 
de calidad, terminar con la 

mil 921.3 millones de pesos y 
partir de esta, $ 580,782.2 por 
concepto de Fondo General 
de Participaciones -el más 
representativo del Ramo 28- 
mientras que los recursos 
federalizados del Ramo 33 
ascenderán a $ 686,526.0 mdp y 
de estos, específicamente para 
los municipios $ 72,844.77 mdp 
para el Fondo de Infraestructura 
Social y 73,792.2 mdp para 
el Fondo de Fortalecimiento. 
A partir de esos montos y de 
las fórmulas de distribución, 
cada municipio podrá efectuar 
sus cálculos con alto grado de 
precisión. Particularmente en el 
caso de Nayarit se recomienda 
consultar los factores publicados 
en el P.O. del 23/12/2016 
y 31/01/2017. Te comparto 
mayores comentarios mañana 
lunes en nuestra página de 
siempre.

Certeza Política
TSUNAMIS PARTIDISTAS de 
Ricardo Armenta
Primero sale la inconformidad 
en MORENA con MONREAL 
sin llegar aún al rompimiento 
partidista, el TEMBLOR apagó 
de momento su decisión final 
que sigue pendiente....Hoy 
anuncia MARGARITA su 
renuncia al pan......el argumento 
principal de ambos es contra el 
procedimiento de DEFINICION 
de candidaturas al 2018........ 
¿Es real el argumento?, o 
son "inocentes travesuras" 
del PARTIDAZO......DIVIDE 
Y VENCERÁS.
¿QUIEN SIGUE? ¿EN QUE 
PARTIDO? ya falta poco......
muy poco...... Suerte a todos y 
decirles que vamos de frente y 
no me quito. A darle con trabajo 
plural y ético para informarle. 
Gracias por leerme. Para 
opiniones y sugerencias llamar 
al 311-246-01-16 o al email 
albertomartinezsanchez512@
gmail.com 

- - - - - - -
              Debemos de ser sensatos

          ya que con estas "paradas"
          se van a gastar zapatos

          sin que se consiga nada.
          pero existe un mejor trato:

          MANDARLOS A LA TIZNADA.

EPIGRAMA
Por: Igibato

conVocan a MarcHa 
contra alza De tarIFas en 

transPorte PÚBlIco
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VIsor naYarIta
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

REPARAN EqUIPOS DE BOMBEO EN XALISCO 
PARA BRINDAR UN MEJOR SERVICIO DE 

AGUA ENTUBADA: MIGUEL MEJíA 

*Por haberse quemado, dijo.

de manera normal”.
As im i smo ,  seña ló  e l 
funcionario, “lamentablemente 
el equipo de bombeo es un 
poco antiguo, por lo que se le 
ha brindado el mantenimiento 
requerido, y ante la falta del 
servicio de agua potable es 
por causas de que las bombas 
se han dañado y no están 
trabajando de manera normal, 
se está abasteciendo con 
cuatro pipas a los usuarios 
mientras se restablece el 
servicio, ya que eso es 
una de las preocupaciones 
e  indicaciones de nuestra 
edil de que le demos una 
pronta respuesta a través 
de este Órgano Operador a 
los ciudadanos para que no 
les falte el agua y con ello 

poderle brindarles un mejor 
servicio. 
Miguel Mejía Beas, expuso, 
que de la cartera de usuarios 
que existe en el padrón solo 
un 60 por ciento pagan el 
agua y el 40 por ciento no, 
la gente humilde es la que 
siempre va al corriente, 
pero a los ricos les vale un 
cacahuate pagar, por lo que 
les hacemos un llamado a 
que se acerquen a contribuir 
con su pago normal, ya que 
los recursos recabados se 
requieren para seguir dándole 
mantenimiento a todo el 
equipo de bombeo que hace 
posible el suministro del vital 
liquido, y el restante para la 
aplicación de obra pública, 
que es en beneficio  de la 

ciudadanía misma.
Por último, dijo el entrevistado, 
“por disposición de la 
alcaldesa, quiero decirles a 
los usuarios de este servicio, 
que no puedan pagar o 
ponerse al corriente con sus 
adeudos, estamos llevando 
a cabo convenios de hasta 
un 50 por ciento y les damos 
hasta el mes de diciembre 
para regularizarse, es un 
mensaje que estamos dando 
para toda la población del 
municipio, con la finalidad 
de poder abatir un poquito 
el rezago que existe dentro 
de la cartera de usuarios 
morosos, que no pueden 
o no quieren pagar por el 
servicio de agua que llega 
hasta sus hogares”. 

Por: Martín García 
Bañuelos

Xa l i sco  Naya r i t . – “Po r 
indicaciones precisas de 
nuestra alcaldesa, Nadia 
Alejandra Ramírez López, 
el pasado fin de semana se 
estuvieron reparando los 
diversos equipos de bombeo 
que abastecen de agua 
entubada a las colonias de 
la cabecera municipal, por lo 
que el día de hoy esperamos 
que esté restablecido por 
completo el suministro del 
vital líquido en todos los 
hogares de Xalisco”, así lo 

manifestó en entrevista el 
director de OROMAPAS, 
Miguel G. Mejía Beas.
Por lo que abundó al decir, 
“debido a que estamos 
cambiando parte del equipo de 
bombeo que se nos quemó, y 
ante los problemas que esto 
ha ocasionado a algunas 
colonias que fueron afectadas, 
como la 25 de abril, Pueblo 
Nuevo, Puerta del Sol, y 
Santos Godínez, le pedimos 
a los ciudadanos nos tengan 
un poco de paciencia, ya que 
en breve quedará restablecido 
el servicio de agua potable 

¡Tercera Llamada...!
político-social, ¡Se quiera o no 
reconocer!, el Partido Revolucionario 
Institucional, es el único Instituto 
Político que le ha cumplido a 
nuestros hermanos en desgracia, al 
renunciar a los 258 millones de pesos, 
aunque está decisión le ha traído 
señalamientos de los otros partidos 
quiénes para cubrir su negativa de 
apoyo a los damnificados, aducen que 
está medida es politiquera y ruin. Lo 
cierto es, que la ciudadanía ha visto 
con "buenos ojos" tal disposición. 
El PRI, enfila sus estrategias para 
recuperar la confianza ciudadana y 
va por buen camino, ya que cuenta 
con excelentes estrategas y un 
extenso capital político, y de que se 
está reestructurando y organizando, 
haciendo de la crisis una nueva 
oportunidad política.
En el PAN, no hay cancha pareja, 
Anaya, quien ya ha sido bautizado 
como "el canalla", ha sido denunciado 
ante el INE, por haber alterado 
los estatutos del blanquiazul para 
beneficiarse de sus recursos y 
catapultarse como presidenciable, 
situación que provocó la renuncia de 
Margarita Zavala y con ello provocar 

la fractura de su partido. El dirigente 
que ha salvado denuncias por el 
origen de su fortuna con inflamada 
retórica, utiliza al igual que el líder 
de Morena un doble discurso que 
podría llevar al PAN a convertirse 
en un pan agrio y sin sabor, no 
conveniente para los seguidores de 
Manuel Gómez Morín, que si quieren 
llegar a buen puerto deberán exigir 
la renuncia a quien por ahora se 
erige como dueño del blanquiazul.
Por ahora la lucha visible por la silla 
presidencial se está dando entre los 
dueños del PAN y Morena, a través 
de spots, que promociona a sus 
personas ante que a sus partidos. 
Los politólogos califican a ambos 
como egocéntricos y con fuerte afán 
al protagonismo. Anaya califica a 
Obrador como cobarde y soberbio y 
añade que sus ocurrencias llevarían a 
México a vivir un situación desastrosa 
como la que vive Venezuela; por 
su parte el Morenista le devuelve 
la atención llamándolo, aprendiz 
de mafioso. Triste panorama para 
los mexicanos, visto de cualquier 
ángulo, en los 2 casos, "Frentistas y 
Morenistas", representan un peligro 

La solidaridad del pueblo mexicano 
es un ejemplo de lo que hace la 
sociedad en tiempos de desgracia, 
aquí desaparecen las barreras 
políticas, religiosas y clasistas, para 
dar paso a la hermandad del ser 
humano por sus semejantes, para 
de la desgracia, renacer y construir 
un nuevo país. 
La extraordinaria movilización social 
al parecer está rebasando a los 
institutos políticos, que para su 
sobrevivencia, deberán modificar sus 
prácticas y modalidades y aperturar 
oportunidades solo a candidatos con 
verdadera autoridad política y plena 
conciencia social, que eleven la voz 
del pueblo para que se atiendan 
sus reclamos ¡Está es la tercera 
llamada, para congraciarse con la 
sociedad, que ahora en medio de los 
desastres se erige como verdadero 
juez. La ciudadanía está cansada 
de instituciones partidistas alejadas 
de la sociedad, que no atienden 
sus demandas y su sentir, pero 
principalmente de su incapacidad 
para ser factores decisivos de cambio 
que ayuden a alcanzar el bienestar 
de la sociedad, que está cansada de 
que solo se les requiera en épocas 
electorales cuando se les acercan 
para pedir su voto, cuando los llenan 
de promesas, les llevan obsequios, 
y llegados al poder se olvidan de su 
responsabilidad social y se refugian 
en el confort de sus oficinas.
Los movimientos telúricos han 
impuesto la nueva modalidad política. 
De acuerdo a esta nueva realidad 

para nuestro país, porque se sigue 
por la senda de la búsqueda del 
poder por el poder haciendo a un 
lado los intereses de los ciudadanos.
Los sismos del 19 de septiembre 
despertaron a una generación joven 
que por ahora, se han declarado 
apartidistas porque la confianza en 
los políticos y en las instituciones ha 
estado a la baja, pero cuya principal 
motivación es construir algo que 
perdure, pero al menos, por ahora, 
fuera de los cauces institucionales, 
por ello la situación actual constituye 
para los partidos políticos "la última 
llamada". Al tiempo.

Termómetro Político
En nuestra entidad, el gobierno 
triunfante de la coalición "Juntos 
por Nayarit" integrados por el PAN, 
PRD, PT y PRS, a 15 días de tomar 
las riendas de gobierno, no ha dado 
muestras de querer congraciarse con 
la sociedad, persiste el ambiente 
coloquial de los nombramientos y de 
los festejos. Prosiguen los hechos 
de violencia, la guerra entre bandas 
delictivas. Los encargados de la 
seguridad, aducen que aunque la 
seguridad es un tema federal, los 
cuerpos estatales están al servicio 
de lo que se requiera, aun así los 
enfrentamientos están a la orden del 
día y ya han cobrado 40 vidas en lo 
que va del cuatrienio. Del costo del 
pasaje urbano, ni hablar, al parecer 
la sociedad recibirá un golpe a su 
deteriorada economía.
Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com
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Por: Mario Luna

 El regidor del Partido Acción Nacional 
y presidente de la comisión edilicia de 
Asuntos Rurales en el ayuntamiento 
capitalino, Rodolfo Santillán Huerta, 
mejor conocido como “El Cachetes”, 
reconoció que todos los caminos de la 
zona rural se encuentran plenamente 
destrozados o muy deteriorados, por 
lo que en ocasiones se hace difícil su 
acceso a esas comunidades, sobre todo 
el accesar a las zonas productivas.
El problema que se enfrenta por el olvido 
en la rehabilitación y mantenimiento 
de estos caminos de la zona rural, se 

viene arrastrando de administraciones 
anteriores, reconociendo que la zona 
rural ha estado muy olvidada, por lo que 
ahora se está trabajando de manera 
coordinada con los productores cañeros 
para que juntos con el ayuntamiento se 
puedan resolver estos añejos y sensibles 
problemas que se tienen sobre todo en 
los caminos.
Ya se ha tenido acercamiento con 
algunos de los dirigentes cañeros para 
que apoyen con recursos este programa 
de rehabilitación y mantenimiento de 
caminos de la zona rural, por lo que es 
seguro que sea a partir de mañana martes 
cuando se arranque dicho programa de 

GOBIERNOS ANTERIORES 
SE OLVIDARON DE ZONAS 

RURALES: RODOLFO SANTILLÁN

nuMInor 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Las Horas Extras: Con Todo Re-Suelto.

Arrellanándose, con suma lasitud al par, 
en su anquilosada y fiel poltrona –que 
crujió al sentir a aquella caricatura 
de hombre sobre sus maderas, aún 
buenas empero– el anciano, tratando 
de dormir un poco, comenzó a divagar: 
“No sé cuánto tiempo más voy a durar; 
me siento, a veces, muy cansado, con 
achaques –propios de la edad–, con 
problemas en mis rodillas y piernas; 
uso bastón, andadera y hasta silla de 
ruedas, pero ahí voy, poco a poco; ya 
no deseo trabajar, y ya no quiero dar 
lástima”.
“Voy a cumplir ya 90 años y creo que 
Dios aún no quiere que me vaya – ¿a 
dónde? – . Se han ido varios seres 
queridos, amigos muy especiales, pero… 
sigo aún aquí”.
“Depresión y cansancio, con un poco 
de salud; ya estoy viejito… Aún tengo 

ganas de hacer cosas, y sigo tocando 
mi piano y mi guitarra, dibujo mucho, 
nada de eso me deja. Oigo mucha 
música y leo mucho, pero no veo TV, o 
quizás sólo documentales o noticieros; 
no quiero morirme de aburrimiento. Me 
gusta el teatro de la vida, y creo que 
soy buen actor”.
“Al pensar en la muerte no siento temor 
alguno, es algo natural. Algo que más 
tarde que temprano –o al revés– vá a 
llegar; quiero morir bien con Dios y con 
los míos, queriendo ser un viejo bien 
recordado en esas mentes”.
“Y –en efecto– ya hice mi testamento 
y tengo, también todo, todo, pero bien 
re-suelto, muy bien re-suelto…”
Y el simpático ancianito cerró aún más 
sus ojos y durmió, durmió ya aún mucho 
más, profundamente, como no queriendo 
despertar.

BAZAR MÉXICO
* COMPRA-VENTA DE HERRAMIENTAS NUEVAS Y USADAS

*DUPLICACIÓN DE LLAVES 

- CEL. 311 121 99 64      - TEL. 216 16 07

AV. MÉXICO 451 NTE.  COL. MOLOLOA

empedrados, destacando la disposición 
del dirigente de los productores de caña 
de la CNC de Puga, el Morado.
Urge resolver problemas de la zona 
rural, por lo que el presidente de Tepic, 
Francisco Javier Castellón Fonseca, anda 
gestionando recursos para aplicarlos en 
aquellas comunidades que por años han 
estado olvidadas.
Rodolfo Santillán Huerta, conocido 
como El Cachetes, agregó que para 
resolver los problemas de la zona 
rural, los gobernantes deben ir a las 
comunidades y no querer tratar de 
resolver esos problemas control remoto 
desde la comodidad de sus oficinas, 
como lo han venido haciendo, por ello, 
las obras que se tengan que realizar en 
esas zonas deben ser consensuadas 
con sus habitantes quienes son los que 
sufren las penalidades y tienen esos 
problemas.
“Mira desgraciadamente no solo los 

alcaldes, sino también los regidores de 
esas zonas rurales, no recorrían sus 
comunidades, una vez que se les daba 
el voto y eran regidores, se olvidaban 
de esos pueblos, de esa gente y con 
poses querían resolver la problemática 
existente, ahora no, tanto alcalde como 
regidores estaremos en contacto directo 
y permanente con la gente de la zona 
rural, para resolver de manera real sus 
necesidades y carencias”.
Podemos asegurar que en esos cuatro 
años de gobierno municipal, la zona rural 
tendrá desarrollo, porque estaremos 
muy atentos exigiendo que se lleve obra 
para estas comunidades y asegurar que 
el beneficio de obras sea a la par con 
la zona urbana, y para ello se contará 
con el apoyo del gobernador Antonio 
Echevarría García, quien de la mano con 
nuestro alcalde Castellón Fonseca, harán 
justicia a  la zona rural, dijo categórico, 
El Cachetes.



Lunes 9 de  Octubre de 201718

Lunes 9 de Octubre de 2017 • www.diariogenteypoder.com • No. 2272

ompostelaC
COMPOSTELA SERÁ UN 

DESTINO DISTINTO EN EL 
CORTO PLAZO: GLORIA NúñEZ
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competitivo y de gran calidad 
para el turismo”, aseguró 
la Presidenta Municipal 
Gloria Núñez.
 Reun ida con los 
miembros de la Asociación 
de Hoteles, en donde estuvo 
presente el Subsecretario 
del Medio Ambiente de la 
SEDERMA Juan Melesio 
González Chávez, para 
t ratar  los procesos de 
certificación las playas de 
Guayabitos, Los Ayala, La 
Peñita, Chacala y Platanitos, 
así como el tema de las 
plantas de tratamiento y 
recolección de basura, la 
alcaldesa Gloria Núñez pidió 
a los prestadores de servicio 

a que trabajaran 
en equipo,  no 
viéndose como 
adversarios, sino 
como un conjunto 
que  busca  e l 
b i e n e s t a r  d e 
todos.
 “ H a c e 
m u c h o s  a ñ o s 
que no tienen el 
acompañamiento 
de su gobierno, 
h o y  h a y  q u e 
ent rar le  a  las 
nuevas reglas, 
a y ú d e n m e  a 
p o n e r  o r d e n 
en  t odos  l os 
s e c t o r e s ,  y o 

sola no voy a poder, los 
necesito a todos, el esfuerzo 
que ustedes han hecho, 
también lo haremos no nada 
más la Presidenta, sino 
los regidores, el síndico, 
los directores y jefes de 
departamento, haciendo 
cada quien lo que le toca”, 
afirmó Gloria Núñez a los 
empresarios.
 Señaló que el tema 
de los comerciantes y su 
relación con los hoteleros 
era muy difícil, pero aseguró 
estar convencida de que 
con en la mesa del diálogo, 
lograrán ponerse de acuerdo 
sin necesidad de golpeteo 
o de hacerlo de manera 
forzada.
“ P r o y é c t e n s e  e n  e l 
proyecto de éx i to  que 
es Bahía de Banderas, 
a l lá  es increíb le como 
hoteleros, restauranteros 
y comerciantes hacen un 
gran equipo, no se ven 
como enemigos, sino al 
contrario, se ayudan uno 
al otro, yo los invito a que 
hagamos lo mismo, nos 
necesitamos todos para 
crecer, hagamos el esfuerzo 
que nos toca a cada quien 
porque ya merecemos un 
mejor Compostela”, afirmó 
finalmente la Presidenta 
Municipal Gloria Núñez 
Sánchez.

PRI apuesta a la legalidad 
el actuar de la CTT

Por: Bertha Alvarez
El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), a través 
de su presidente, Enríquez 
Díaz, fija su postura con 
respecto al actuar que tendrá 
la Comisión Técnica del 
Transporte (CTT), con su 
instalación la semana pasada, 
después de quedar inoperante 
en los últimos años.
El dirigente político, fue 
coincidente de los tres ejes 
que la CTT trazó en su inicio 
como la realización de un 
estudio de factibilidad, y 
para que haya una mejor 
movilidad urbana se debe 

trazar una simplificación 
de las rutas centrales y las 
alimentadoras del transporte 
público. 
“Debe de empezar a vigilar, 
no nada más los costos, el 
tema de transporte es de 
fondo, desde explorar las 
rutas, tenemos una excesiva 
cantidad de rutas y es el 
pleito, entre los transportistas 
por cada una de las rutas 
que hay en Tepic, que hay 
en Bahía de Banderas, que 
seguramente hay en otras 
ciudades”.
El líder priísta también solicitó 
que la CTT mantenga una 

política que le apueste a 
la legalidad y conciliación 
entre las partes, en la que 
la sociedad y los estudiantes 
salgan favorecidos con el 
pago de un precio justo 
“porque no podemos permitir 
incrementos arbitrarios”.
Indicó que la sociedad debe 
ser la menos afectada y que la 
auditoria de fondo se amplíe 
las investigaciones de los 
tres últimos gobiernos; de los 
transportistas, consideró ser 
necesario que se modernicen 
las unidades para que pueda 
justificarse el incremento 
que piden.

•La Presidenta invitó a los hoteleros y comerciantes a proyectarse en Bahía de 
Banderas para crecer y constituirse en un solo equipo

•Se reunieron con el Subsecretario del Medio Ambiente Juan Melesio González, 
para tratar los procesos de certificación  las playas de Guayabitos, Los Ayala, 

La Peñita, Chacala y Platanitos, así como el tema de las plantas de tratamiento y 
recolección de basura

“Le vamos a entrar, porque 
en el corto plazo seremos 
un destino distinto al que 

hoy tenemos, los invito a 
que trabajemos unidos, 
comerciantes, hoteleros y 

gobierno, para lograr una 
certificación más alta que es 
la de un mejor Compostela, 
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REACTIVAR LA ECONOMíA DE SANTIAGO, PRINCIPAL COMPROMISO 
DEL GOBERNADOR ANTONIO ECHEVARRíA: EDUARDO LUGO

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Este 
pasado viernes, el domicilio 
del diputado Eduardo Lugo 
López, enclavado en la calle 
General Negrete de esta 
ciudad, se vio repleto de 
campesinos buscando visos 
de solución para enfrentar 
la próxima temporada de 
siembra, obsequiándonos un 
pequeño espacio para una 
entrevista la cual pongo a 
su respetable consideración.
“Ahorita estamos metidos de 
lleno en muchas iniciativas 
en reformas constitucionales, 
reformas a reglamentos, el 
trabajo legislativo es duro, y 
luego me tocó la Comisión 
tal vez la más importante, la 
cual es la de Gobernación 
y Puntos Constitucionales, 
donde transitan muchos de 
los nombramientos que está 
haciendo Antonio Echevarría 
García. Entonces el Contralor 
el encargado del despacho de 
la Fiscalía, el de Seguridad 
Pública Estatal; pues en 
realidad si tenemos mucho 

trabajo”.
Profesor,  hablando del 
Contralor, ¿ya es un hecho 
el desafuero de Roy Gómez? 
“Estamos en esa etapa, 
creo que en el Congreso 
hay la intención de mejorar 
el estado de cuentas en 
Nayarit, y apoyar con todo 
a nuestro gobernador, y 
en ese sentido vamos a 
dar los pasos necesarios y 
suficientes para que esto 
se corrija”.
Se habla bastante diputado 
Lugo, que sale Roy Gómez 
de la contraloría, pero que 
se queda su segundo de 
a bordo, y que será esto 
la misma cosa. “No creo, 
las instituciones en Nayarit 
están muy fuertes, creo que 
los mecanismos de control 
son suficiente como para 
evitar cualquier anomalía, 
como dijo el gobernador, ‘el 
que la hiso que la pague’”.
¿Algo que quieras agregar 
profesor? “Nada más que 
estamos en estos días 
muy, muy ocupados en el 
Congreso, en mi caso son 

días de andar recorriendo el 
municipio, sin embargo pues 
aquí vivo, aquí estoy yo, llego 
regularmente muy noche, y 
me voy muy temprano. Ahorita 
con excepción estamos 
todavía aquí porque voy 
a recibir a unas personas, 
por lo que hice un espacio 
ahorita en la mañana para 
ya después reintegrarme al 
Congreso, pero que sepan 
que estamos haciendo bien 
las cosas y en los próximos 
días vamos a entrarle con 
todo al sistema campo, a todo 
lo que es el campo, porque 
también soy de la Comisión 
de Agricultura y en estos 
días nos vamos a reunir 
para tratar de reorganizar 
el campo, darle la certeza 
de que vamos a levantar 
Santiago, vamos a darle 
a todo el sistema agrario 
con el Plan Agrícola que 
trae el gobernador Antonio 
Echevarría García para la 
entidad completa, pero en 
especial para Santiago”.
Diputado, Toño en entrevistas 
con la prensa estatal ha 

 PRI deberá estar más cerca de la 
población para que le vaya mejor: Ríos Lara 
mayores aportaciones y 
cuotas de su militancia para 
que el partido pueda seguir 
con su administración diaria 
y en sus actividades de tipo 
partidista.
Precisamente indicó, que 
para la próxima elección 
federal el partido cuenta con 
muchos nayaritas con perfiles 
idóneos para ser candidatos, 
todos ellos o ellas muy 
capaces y en su momento el 
partido en forma democrática 
designara a quienes sean sus 
abanderados y los que sean 
designados serán aquellos 
que estén mejor preparados 
para obtener el triunfo, por 
que estos son procesos 
de selección en los que se 
toma en cuenta sectores y 
organizaciones, dirigencias 
y cuadros distinguidos, así 
es en todas partes, externó.
Agregó el diputado, que en 
Nayarit el PRI permanece 
unido y trabajando, se realizan 

ajustes a su interior como en 
todas partes para obtener 
mejores resultados en la 
próxima elección, esa es 
la vida de los partidos y en 
la próxima elección vamos 
con la firme intención de 
ganar y si en ocasiones nos 
va mal es por que así es la 
democracia.

Por último, de la pasada 
elección local dijo, que 
el  par t ido recib ió una 
gran lección de parte del 
electorado, por lo que deberán 
revisar su esquema de trabajo 
y su cercanía con la población, 
deberán hacer los ajustes 
que tangan que hacerse para 
tener mejores resultados.

Por Edmundo Virgen
Las campañas federales del 
2018 que ya están a la vuelta 
de la esquina deberán ser 
austeras por parte de todos 
los partidos políticos, se 
deberá evitar el despilfarro y 
los gastos innecesarios, dada 
la situación de emergencia 
que se registra en las zonas 
devastadas por los sismos, 

así lo expreso el diputado 
Juan Carlos Ríos Lara.
Al respecto el diputado 
agregó, que por esta situación 
el partido tricolor estaría 
renunciando a recursos 
estimados en 250 millones 
de pesos de prerrogativas 
que le corresponden por este 
año, recursos que deberán 
ser subsanados mediante 

dicho: ‘a Santiago le va a 
ir muy bien’, ¿sus palabras 
que implican cuál es su 
mensaje? “Significa que 
vamos a tratar de recuperar 
la Costa de Oro, significa 
que vamos a reactivar el 
campo, significa que se van 
a generar muchos empleos 
para el estado, pero en 

especial para Santiago; eso 
es lo que trata de decir el 
gobernador, que a Santiago 
le vaya bien, eso significa 
que se reactive su economía 
y que la gente nuevamente 
traiga dinero en sus bolsillos”. 
Terminó diciendo el diputado 
por el V distrito, Eduardo 
Lugo López. 
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Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

SERVICIO A DOM
ICILIO 



Lunes 9 de  Octubre de 201720

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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20
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ENTABLA NEGOCIACIONES CON EL PERSONAL 
DADO DE BAJA DE LA ANTERIOR ADMINISTRACIÓN

los tribunales. Sin embargo 
Julio Peraza dicen tener las 
pruebas de lo que señala.
En Santiago, esta serie de 
dimes y diretes está alcanzando 
grandes dimensiones luego 
que mientras que unos 
temen por la integridad de 
Peraza Rincones, otros tantos 
mencionan que Julio vive del 
escándalo y que pretende 
dimensionar el asunto para 

fines propios. Por lo pronto 
mañana nos daremos a 
la tarea de entrevistarlo 
de manera personal para 
que hable más a fondo del 
asunto, luego que en la serie 
de denuncias que ha hecho 
en las redes sociales ha 
señalado, hasta la compra 
de grandes extensiones de 
tierra de cultivo. Pero será 
material para notas siguientes.

RECIBE AMENAZAS DE MUERTE EL PRESIDENTE DE 
LA ASOCIACIÓN DE DISCAPACITADOS JULIO PERAZA

Por José María 
Castañeda

Denuncia el presidente del 
grupo de discapacitados 
Reencuentro con la Fuerza de 
la Vida Julio Peraza Rincones, 
amenazas de muerte en su 
contra si insiste en denunciar 
ante el gobernador del estado 
Antonio Echevarría García que 
se revise y si es posible que 
revoque la enorme cantidad 
de permisos de taxis que 
otorgara Roberto Sandoval, 
y que en Santiago anda 
vendiendo en 140 mil pesos 
y hasta en 160 mil pesos una 
persona de apellido Jiménez, 
muy ligada a Carlos Sáldate.
Julio Peraza, recibió por 
medio de las redes sociales 
la amenaza en donde le 

decían que si continuaba 
denunciando los hechos lo 
pagaría muy caro, diciéndole 
palabras como “Pinche jotillo 
culero, ya te tengo ubicad”. Lo 
anterior, lejos de amedrentar 
al presidente de Reencuentro 
con la Fuerza de la Vida, lo 
motivo para enfrentarlos aún 
más, manifestando por medio 
de Facebook que no teme a 
las amenazas en su contra, 
que cuando fue gobernador 
el Tigre Toño recibió de su 
parte 30 permisos de taxis, 
pero que todos se los entregó 
a las personas que más los 
necesitaban, entre otros, a 
personas que tienen media 
vida trabajando de taxistas y 
que no les han hecho justicia 
con un permiso de taxis. 

“Luego que los principalmente 
beneficiados con estos son 
personas que como el Dr. 
Benigno Ramírez, ahora 
que terminó su gestión, 
-dijo el denunciante Peraza 
Rincones- recibió 8 permisos 
de combis las que ahora 
hacen el servicio en Bahía 
de banderas”.
Aquí hay que señalar que el 
Dr. Beni, quien fuera candidato 
por el PRI a presidente 
municipal de Santiago, en 
las mismas redes sociales 
le revira a Julio Peraza, 
diciéndole que las denuncias 
deben de tener un sustento 
y que en su caso podría 
llevar la denuncia que se 
le hace por parte del líder 
de los discapacitados a 

* Si continúa denunciando la enorme cantidad de permisos de taxis 
que entregara el ex gobernador a sus amigos. Una persona de 

apellido Jiménez  oferta  permisos a 160 mil a cada uno.

*El Oficial Mayor de la Administración Luis Alberto Ruiz Machaín

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Las indicaciones 
del presidente municipal Rodrigo 
Ramírez Mojarro, son las de bonificar 
economicante a los trabajadores de la 
pasada administración que serán dados 
de baja, al terminar su ciclo laboral.
El ex regidor Humberto el Zapato 
Montero, quien fungía como encargado 
de personal del Departamento de Aseo 
Público en el poblado de Villa Hidalgo, 
dijo al reportero que, “el conducto 

para las negociaciones de despido 
de personal es el oficial Mayor Luis 
Alberto Ruiz Machain, quien hasta 
eso se está portando a la altura en mi 
caso -explicó el declarante- de acuerdo 
a la ley laboral me corresponden 3 
meses por año de sueldo, por lo que 
sacando números me corresponden 
21 mil pesos por año, y se toma en 
cuenta que la administración consta de 
3 años, pues en total me corresponden 
63 mil pesos”.

Sin embargo aquí viene lo bueno, ya 
que el oficial mayor de la administración 
hace saber que la situación económica 
para el ayuntamiento no es muy 
favorable, luego que la anterior alcaldesa 
mencionó que no dejaría dinero en la 
tesorería, por lo que recomienda que 
en lugar de entablar un buen pleito en 
los tribunales que acepten desde un 
30 hasta un 50 por ciento del total de 
la liquidación.
Justo cuando entrevistábamos al 

‘Zapato’ Montero, pasaron por el lugar 
unas personas que habían laborado en 
el OOMAPAS de Villa Hidalgo, quien 
ante la pregunta coloquial que les 
hiciera el ex regidor priista de, “Quihubo 
como les fue”, contestaron con un, “No 
pues nosotros agarramos lo que nos 
ofrecieron para no andar vuelta y vuelta 
y que no te paguen”. “¿Ya vez? -dijo el 
‘Zapato Montero’-, yo voy a pelearles 
que me paguen el 50 por ciento del 
total de mi indemnización vale, y hay 
que se hagan bolas”, terminó diciendo.
Y pues aquí lo admirable es que haya 
disposición del presidente municipal 
de pagar, si no una indemnización 
responsable a los ahora ex trabajadores, 
si entregarles una bonificación por el 
tiempo laborado.


